
№25(387) 
14 декабря 
2023 года

FREE C A L G A R Y    

E D M O N T O N   

ГА З Е Т А  П Р О В И Н Ц И И  А Л Ь Б Е Р Т А  Н А  Р УС С К О М  Я З Ы КЕ  
В Ы Х О Д И Т  К А Ж Д Ы Е  Д В Е  Н Е Д Е Л И

 “ K O L E S O ”  B I W E E K L Y  R U S S I A N  N E W S P A P E R  

Р а с п р о с т р а н я е т с я  Б Е С П Л А Т Н О  |  E - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m  |  w w w . w e b k o l e s o . c o m

Издаётся   
с 28 января 2009 года

A L B E R T A

Ч И Т А Й Т Е  В  Н О М Е Р Е :
ЛИТЕРАТУРА. Александр Солженицын. Проживший неколько жизней и эпох       12 
ФАБРИКА ГРЁЗ.  Ким Бейсингер и её путь к «Оскару»                         10 
НАШЕ КИНО. Тайны фильма «Доживем до понедельника»       18 
ROCK FOREVER! “Великий и ужасный” Князь Тьмы. Оззи Осборну - 75!  14 
СПОРТ И ОКОЛО. Шесть метров под шестом. Сергею Бубке - 60!       13

  ФотоФото::   Александр БоровкоАлександр Боровко , , КалгариКалгари

ФФ ОО ТТ ОО   НН АА ШШ ИИ ХХ   ЧЧ ИИ ТТ АА ТТ ЕЕ ЛЛ ЕЕ ЙЙ



2 Website: www.webkoleso.com

Реклама  в  г а зете  “Колесо ”  = эффективность  вашего  бизнеса   
+  единство  нашего  сообщества !

№25 (387) 
14 декабря 2023 года



3E-mail: kolesoinfo@gmail.com
№25 (387) 

14 декабря 2023 года

к а л е й д о с к о п

В трёх кинотеатрах Торонто была 

произведена эвакуация

     Полиция проводит расследование после 
того, как Большого  Торонто о вторник вечером 
сотни кинозрителей были эвакуированы из 
трех отдельных кинотеатров б после сообще-
ний об утечке некоего вещества в помещения. 
Региональная полиция Пила сообщила, что 
офицеров вызвали в кинотеатр возле Great 
lakes Drive и Bovaird Drive в Брамптоне 6 де-
кабря около 19:40,  из-за сообщения о том, что 
внутри было распылено какое-то вещество. 
Люди были эвакуированы, но арестов про-
изведено не было. Следователи проверяют 
камеры видеонаблюдения, чтобы выяснить, 
что именно произошло. 
     Региональная полиция Йорка сообщает, что 
офицеров аналогичным образом вызвали в 
кинотеатр Cineplex возле HWY7  и Weston 
Road того же дня около 21:30. Полиция под-
тверждает, что из здания пришлось эвакуиро-

вать около 200 кинозрителей. Следователи за-
являют, что, по их мнению, инцидент был 
«умышленным действием», и уголовное рас-
следование продолжается. 
     Около 22:30 в полицию Торонто также по-
ступил звонок о возможной «бомбе-вонючке», 
запущенной в театре в центре Скарборо. В 
ходе расследования офицеры театра эвакуи-
ровали театр. 
     «В настоящее время неизвестно, связаны 
ли с этим какие-либо другие инциденты, но 
нашим следователям известно о тех инциден-
тах, которые произошли в регионе Йорк и То-
ронто», — говорится в заявлении полиции 
Пила. 
     Ни в одном из трех инцидентов не было за-
регистрировано никаких серьезных травм, и 
следователи не смогли определить что за ве-
щество было использовано.

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 28 ДЕКАБРЯ

StatCan опубликовало данные 

канадской экономики  

за третий квартал

     Экономика Канады сократилась за три ме-
сяца с июля по сентябрь, поскольку расходы 
домохозяйств остались на прежнем уровне, а 
экспорт снизился. Статистическое управление 
Канады сообщило, что валовой внутренний 
продукт страны сократился на 0,3 процента.  
Экспорт сократился на 1,3 процента, а импорт 
- на 0,2 процента. 
     Расходы населения не изменились второй 
квартал подряд, а инвестиции в жилищное 
строительство после пяти последовательных 
снижений выросли на два процента в этом 
квартале. 
     StatCan ранее сообщало, что с апреля 
июнь также наблюдалось небольшое сниже-
ние, однако ведомство пересмотрело свои 

данные за этот период и теперь утверждает, 
что в этом квартале экономика выросла на 0,3 
процента. Слабые показатели ВВП делают 
практически очевидным тот факт, что Банк Ка-
нады не стал рассматривать необходимость 
повышения процентных ставок. 
     Экономист из Scotiabank Дерек Холт гово-
рит, что показатели не столь мрачны, и в 
значительной степени они обусловлены крат-
косрочными факторами. 
     "Половина страны буквально полыхала 
летом, и лесные пожары нарушили широкий 
диапазон экономической активности", - гово-
рит он. 
     В конечном счете, он не видит никаких до-
казательств того, что наступила рецессия. 

     На фотографии, опубликованной полицией 
Пила в социальных сетях, виден радар скоро-
сти, который зафиксировал транспортное 
средство, вдвое превышающее разрешенную 
скорость в Брэмптоне. Житель Каледона был 
пойман на дороге в Брэмптоне на превыше-
нии скорости, вдвое превышающей установ-
ленную, и его оправданием было то, что ему 
нужно было срочно воспользоваться туале-

том, сообщила полиция региона Пил.  Сильно 
нуждающийся был остановлен в районе 
Queen Street East и Goreway Drive. 
     Полиция сообщила, что скорость автомо-
биля составила 153 км/ч в зоне 60 км/ч. 26-
летнему водителю было предъявлено 
обвинение, что привело к лишению прав на 30 
дней и конфискации автомобиля на 14 дней. 
 

Водитель превысил скорость, 

потому что спешил в туалет
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     В 2022 году продолжительность жизни ка-
надцев сократилась третий год подряд, а от 
COVID-19 умерло больше людей, чем в любой 
другой год с начала пандемии. Согласно ана-
лизу Статистического управления Канады, 
средняя продолжительность жизни канадцев 
в 2022 году снизилась до 81,3 года, что на 
целый год меньше, чем 82,3 года в 2019 году. 
В прошлом году COVID-19 стал третьей веду-
щей причиной смерти канадцев, обогнав не-
счастные случаи и непреднамеренные травмы 
впервые с момента появления заболевания в 
2020 году. 
     "Этот рост отчасти может быть связан с воз-

действием новых легко передающихся вари-
антов COVID-19 и постепенным возвраще-
нием к нормальной жизни", - говорится в 
отчете, указывая на снижение ограничений и 
отмену требований к соблюдению масочного 
режима. 
     Рак и сердечно-сосудистые заболевания 
были первой и второй по распространенности 
причинами смертности, на них пришлось 41,8 
процента всех смертей в 2022 году. В Нью-
Брансуике наблюдается наибольшее сниже-
ние продолжительности жизни среди 
провинций: более чем на год до 79,8 лет с 80,9 
в 2021 году, говорится в докладе. 

В Канаде третий год подряд  

снижается продолжительность 

жизни

     27-летнему мужчине предъявлено не-
сколько обвинений в том, что он выдавал себя 
за полицейского и обманом заставил пожилую 
женщину заплатить деньги, чтобы вытащить 
ее внука из тюрьмы.  Следователи сообщают, 
что женщине в районе Grenadier Road и Ron-
cesvalles Avenueв среду, 6 декабря, позвонил 
кто-то, назвавшийся офицером полиции, и 
сказал, что ей нужно заплатить 7500 долларов 
поручителю от имени ее внука и что он придет 
к ней домой, чтобы забрать деньги. Женщине 
посоветовали никому не рассказывать о день-
гах, поскольку это поставит под угрозу осво-
бождение ее внука. Позже в тот же день к 
дому женщины пришел мужчина и забрал 
деньги. 

     На следующий день тот же человек, выда-
вавший себя за полицейского, снова связался 
с ней и потребовал 7500 долларов допольни-
тельно в качестве залога. Он сказал, что тот 
же человек зайдет, чтобы забрать деньги. На 
этот раз женщина позвонила в полицию, кото-
рая арестовала мужчину у нее дома, когда он 
появился позже в тот же день. Диего Ар-
мандо Лилло из Торонто было предъявлено 
обвинение по двум пунктам: выдача себя за 
полицейского, два пункта мошенничества на 
сумму более 5000 долларов, нападение с на-
мерением сопротивляться аресту и невыпол-
нение залога. Полиция  считает, что могут 
быть и другие жертвы этой аферы. 
 

Выдал себя за полицейского  

и украл тысячи долларов

Детские в Канаде сады стали  

дешевле, но появились  

другие проблемы
     Новые данные Статистического управления 
Канады показывают, что, хотя детские учреж-
дения становятся все более доступными по 
цене для родителей, найти их все сложнее. 
Согласно опубликованным результатам обще-
национального опроса, все меньше канадских 
родителей испытывают трудности с поиском 
детских учреждений по своим финансовым 
возможностям: этот показатель снизился до 41 
процента с 48 в 2019 году. Средние расходы 
родителей на полный день в детских учрежде-
ниях также снизились до $544 в месяц с $649 
в прошлом году. 
     Более 60 процентов родителей, пользую-
щихся услугами детских садов, сообщили, что 
сталкиваются с трудностями при поиске сво-

бодных мест, по сравнению с 53 процентами в 
2019 году. Примерно каждому третьему рес-
понденту, испытывающему трудности, при-
шлось изменить свой график работы или 
учебы. Среди родителей с детьми в возрасте 
от нуля до пяти лет, не посещающих детские 
учреждения, чуть более одного из четырех со-
общили, что их ребенок находится в очереди 
на получение места, по сравнению с примерно 
одним из пяти в предыдущем году. Среди ро-
дителей младенцев эта доля составила 47 
процентов, по сравнению с 38 в 2022 году. 
     Отдельное исследование StatCan показало, 
что в прошлом году почти 80 процентов опро-
шенных детских учреждений имели активный 
лист ожидания. 

      Сотрудники службы Service Ontario были 
причастны к предполагаемой группе автоугон-
щиков, утверждает полиция Торонто, и, как со-
общается, сотни людей стали жертвами 
незаконного использования их данных. Поли-
ция Торонто сообщила, что в феврале сотруд-
ники начали проект "Сафари", направленный 
на выявление и арест лиц, причастных к подо-
зреваемой группе автоугонщиков, ответствен-
ных за "многочисленные" кражи автомобилей 
по всему городу. 
     По словам полицейских, в ходе расследо-
вания выяснилось, что подозреваемые всту-
пили в сговор с сотрудниками компании 
Service Ontario, которые занимались торгов-
лей данными о людях и автомобилях, взятыми 

из базы данных Министерства транспорта. Со-
трудники Service Ontario предоставляли обви-
няемым информацию о транспортных 
средствах и водителях, включая адреса, после 
чего автомобили угонялись. Эти автомобили 
затем продавались в Канаде ничего не подо-
зревающим покупателям или использовались 
для совершения других преступлений. 
     С июля по октябрь было выдано 25 ордеров 
на обыск в филиалах компании Service On-
tario, домах, коммерческих гаражах и транс-
портных средствах. Также было изъято около 
1,5 миллионов долларов предполагаемых до-
ходов от преступлений, включая несколько 
люксовых автомобилей и сотни тысяч долла-
ров наличными. 

Канадские школьники стали 

глупее с 2018 года?

     В новом исследовании говорится, что ре-
зультаты по математике и чтению канадских 
школьников продолжают стремительно сни-
жаться, что совпадает с общемировой тенден-
цией. Состояние мирового образования 
получило мрачную оценку в исследовании 
Program for International Student Assessment 
(PISA), которое является первым, посвящен-
ным академическому прогрессу 15-летних 
школьников в десятках стран во время панде-
мии. Согласно отчету, средний международ-
ный балл по математике упал на 15 пунктов по 
сравнению с результатами 2018 года, а по чте-
нию - на 10 пунктов. 
     Профессор математики из Университета 
Виннипега Анна Стокке отмечает, что с 2003 
года показатели по математике в Канаде 
имеют тенденцию к ухудшению, "причем в не-
которых провинциях они снижаются сильнее, 
чем в других". Согласно исследованию, про-

винциями с наибольшим падением баллов по 
математике с 2018 года стали Ньюфаундленд-
Лабрадор с 29 баллами, Новая Шотландия с 
24 баллами, Нью-Брансуик с 23 баллами и Ма-
нитоба с 22 баллами. В то же время в Аль-
берте оценка снизилась всего на семь баллов, 
а в Британской Колумбии - на восемь. 
     Несомненно, пандемия стала одним из 
главных факторов такого исхода. Но Органи-
зация экономического сотрудничества и раз-
вития (ОЭСР) также не советует сваливать все 
на COVID-19. Она согласна с тем, что показа-
тели по естественным наукам и чтению па-
дали еще до пандемии. Несмотря на 
снижение показателей по всем предметам, Ка-
нада показала хорошие результаты по сравне-
нию с другими странами, вошедшими в отчет, 
заняв девятое место по математике, шестое 
по чтению и седьмое по научным дисципли-
нам 

Рейтинг самых благоприятных  

для жизнигородов в Канаде в 2023

     Виктория (Британская Колумбия) оказалась 
на первом месте в новом списке 100 самых 
благоприятных для жизни городов Канады в 
2023 году. Были проанализированы данные 
439 городов Канады с населением более 10 
000 человек. 
      Рейтинг составлялся на основе таких пока-
зателей, как экономика, жилищный вопрос, де-
мографическая ситуация, здравоохранение, 
безопасность, образование, сообщество, бла-
гоустройство, транспорт и климат. Например, 
Ванкувер занял второе место среди городов с 
самой благоприятной пешеходной средой, а 
Тандер-Бей оказался на 186 месте. 
     Некоторым категориям, таким как эконо-
мика и жилье, был присвоен больший вес, по-

скольку они имеют большее значение для 
людей, выбирающих место для проживания, 
по сравнению с менее важными категориям, 
такими как климат и благоустройство. 
 

      ТОП-10 городов в 2023 году:  
1. Victoria, B.C.  
2. North Vancouver, B.C. 
3. Winnipeg, Manitoba 
4. Regina, Saskachevan 
5. Burlington, Ontario 
6. West Vancouver, B.C. 
7. Saanich, B.C.  
8. Calgary, Alberta.  
9. Pitt Meadows, B.C.  
10. Oak Bay, B.C.  
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Государственные работники  

замешаны в преступной схеме  

по угону автомобилей в Канаде

Канада заняла первое место в новом 

рейтинге по этому показателю

      По данным исследования, проведенного 
компанией Kantar/USN, Канада занимает пер-
вое место в мире по уровню религиозной сво-
боды. Тройку лидеров замыкают 
Великобритания и Дания, за ними следуют Ни-
дерланды и Швеция. 
     "Свобода вероисповедания" - один из мно-
гих показателей, учитываемых в списке луч-
ших стран по версии U.S. News, наряду с 

инновациями, безопасностью, равенством до-
ходов и другими. 
     Лучшие страны мира по уровню религиоз-
ной свободы: 
1. Канада, 2. Великобритания, 3. Дания, 4. 
Нидерланды, 5. Швеция, 6. Норвегия, 5. 
Финляндия,   6. Бельгия, 7. Австралия, 
8.Новая Зеландия
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     Банк Канады оставил базовую процент-
ную ставку без изменений на уровне 5,0% уже 
третье решение подряд. Этого шага в про-
шлую среду ожидали многие экономисты и на-
блюдатели за рынком, которые указали на 
замедление экономики Канады и снижение го-
дового уровня инфляции как на признаки того, 
что цикл повышения ставок центральным бан-
ком, возможно, достиг своего пика. 

     Банк Канады повысил свою учетную ставку 
на 4,75 процентных пункта с марта 2022 года, 
пытаясь обуздать инфляцию, которая в июне 
того же года достигла максимума за более чем 
40 лет в 8,1 процента. 
     Центральный банк повышает стоимость за-
имствований, стремясь замедлить экономиче-
ский рост, стимулировать расходы и обуздать 
спрос, одновременно делая кредиты, такие 
как ипотека, более дорогими для канадцев. 
     Инфляция снизилась до 3,1 процента в ок-
тябре – существенно ниже, чем месяцем 

ранее – в то время как реальный валовой 
внутренний продукт Канады оказался значи-
тельно ниже ожиданий центрального банка, 
снизившись в третьем квартале. 
     Некогда напряженный рынок труда Канады 
в последнее время также продемонстрировал 
признаки ослабления, поскольку рост числа 
рабочих мест не поспевает за быстрым ро-
стом населения, что приводит к росту уровня 
безработицы. Управляющий Банка Канады 

Тифф Маклем заявил в своем выступлении в 
прошлом месяце, что «избыточный спрос», ко-
торый подпитывал инфляцию, был удален из 
экономики. 
     Центральный банк дал понять, что не осла-
бит ужесточение денежно-кредитной политики 
до тех пор, пока не будет уверен, что инфля-
ция продолжит снижаться до целевого показа-
теля в два процента, цели, которую он в 
настоящее время поставил на середину 2025 
года. 

Банк Канады сохранил ключевую 
процентную ставку на уровне 5%

 
     Новое исследование Consumer Reports 
содержит тревожные новости, касающиеся 
электромобилей (EV), поскольку владельцы 
говорят, что они менее надежны, чем автомо-
били с бензиновым двигателем.  В то время 
как популярность электромобилей растет, вла-
дельцы электромобилей испытывают на 79 
процентов больше проблем с электромоби-
лями по сравнению с автомобилями, работаю-
щими на бензине. Основные проблемы 
связаны с зарядкой, электродвигателями и ак-
кумуляторами. 

     «Участники нашего опроса сообщают о тех 
же проблемах с большинством электромоби-
лей, что и с автомобилями, которые были 
спроектированы совершенно новыми с нуля, 
будь то бензиновые или электрические, а 
электромобили основаны на новейших техно-
логиях, — говорит Кейт Барри, из Consumer 
Reports. – И даже авторитетным автопроизво-
дителям требуется время, чтобы преодолеть 
эти проблемы роста». 
     Ежегодно Consumer Reports опрашивает 
сотни тысяч своих членов, задавая им про-
стые, но важные вопросы, например: какие 
проблемы у них возникли с автомобилями в 
прошлом году? Организаторы опроса  прини-

мают во внимание все: от проблем с двигате-
лем и трансмиссией до утечек, проблем с 
краской и отделкой салона. Затем они обра-
батывают эти цифры и рассчитывают прогно-
зируемую надежность, которая включает в 
себя «почти все автомобили на рынке, как 
новые, так и подержанные». 
     Согласно опросу, владельцы гибридных 
транспортных средств – транспортных 
средств, которые используют два или более 
видов энергии, таких как газ и дизельное топ-
ливо или электричество – сообщили, что у них 
в среднем на 26 процентов меньше проблем, 

чем у автомобилей, работающих только на 
газе. Исследователи обнаружили, что наибо-
лее надежными типами транспортных средств 
являются седаны, хэтчбеки и универсалы. 
Lexus и Toyota заняли первые места по надеж-
ности бренда, за ними следуют Mini, Acura, 
Honda и Subaru. На самых низких позициях по 
надежности оказались автомобильные марки 
Rivian, Mercedes-Benz и Chrysler. 
     Электромобили оказались в конце списка, 
обогнав традиционные пикапы с бензиновым 
двигателем, которые в течение многих лет 
признавались наименее надежными в иссле-
довании. 
 

Электромобили менее надёжны, 
чем автомобили на горючем топливе

  
     Согласно обновленному показателю ры-
ночной корзины Статистического управления 
Канады, в Калгари расходы на предметы пер-
вой необходимости выше, чем в любом дру-
гом крупном городе страны, включая Ванкувер 
и Торонто. Показатель рыночной корзины — 
это официальный показатель бедности домо-
хозяйств в Канаде. Он определяет, сколько 
должна зарабатывать семья из четырех чело-
век, чтобы позволить себе базовый уровень 
жизни, и рассчитывается по стоимости кор-

зины основных товаров и услуг, включая про-
дукты питания, одежду, жилье и транспорт. 
Считается, что семьи живут за чертой бедно-
сти, если их располагаемый доход меньше, 
чем рыночная корзина, рассчитанная в их го-
роде. 
     Согласно новым данным, полученным в 
2022 году, годовой показатель рыночной кор-
зины в Калгари составляет $55 771, что 
больше, чем $51 861 в предыдущем году. Это 
по сравнению с $55 727 в Ванкувере и $55 262 
в Торонто. Эдмонтон находится на четвертом 
месте — $55 225, а Оттава-Гатино — на 
пятом. 
     Чарльз Сент-Арно, главный экономист Al-

berta Central, говорит, что цифры его не уди-
вили. Хотя общеизвестно, что жилье в этих 
двух крупных городах стоит дороже, по его 
словам, в Альберте дороже обходятся и дру-
гие товары и услуги — например, электриче-
ство и страховка. Но, по его словам, сам по 
себе показатель рыночной корзины не раскры-
вает всей истории. 
     «У нас по-прежнему более высокие доходы, 
чем в остальной части страны», — сказал 
Сент-Арно. - Поэтому, хотя корзины калгарий-
цев стоят дороже, возможно, люди в других 

провинциях чувствуют себя более ущемлен-
ными”. 
     Согласно последним данным переписи на-
селения, медианный трудовой доход жителей 
Альберта на одного человека в 2020 г. соста-
вил $41 600, что все еще ниже показателя ры-
ночной корзины Калгари (для домохозяйства), 
но выше, чем в Онтарио и Британской Колум-
бии — $38 000. 
     Однако Сент-Арно отметил, что разрыв в 
доходах сокращается. 
     оходы жителей Альберты растут не так бы-
стро, как в остальной части страны, поэтому 
мы наблюдаем сближение», — сказал он. 
 

Товары первой необходимости  
в Калгари сейчас стоят дороже,  

чем в Ванкувере и Торонто 
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     В преддверии напряженного сезона от-
пусков авиакомпания Air Canada запустила 
новую услугу по отслеживанию багажа на не-
которых рейсах. В релизе авиакомпании гово-
рится, что ее цель — дать клиентам «большую 
уверенность в перемещении их вещей во 
время путешествия». 

     Том Стивенс, вице-президент по работе с 
клиентами Air Canada, говорит: «Мы знаем, 
что помимо безопасного и комфортного путе-
шествия, оперативная доставка багажа и 
средств передвижения является главным 
приоритетом для наших клиентов». Он добав-
ляет, что новая функция отслеживания в при-
ложении Air Canada еще больше повысит 
уровень сервиса. 
Как именно будет работать система 

отслеживания? 
     Вам нужно будет загрузить мобильное при-
ложение Air Canada и отсканировать багаж-

ную бирку. 
С помощью приложения вы сможете отслежи-
вать перемещение зарегистрированного ба-
гажа от регистрации, через процессы 
обработки в аэропорту, на борту самолета, во 
время стыковки и прибытия. Приложение 
также предупредит вас о том, на какой кару-
сели вы сможете найти свою сумку после при-

земления, и сообщит, если возникнут 
задержки. В случае если багаж будет задер-
живаться, пассажир сможет сообщить о за-
держке багажа и организовать доставку через 
приложение. Таким образом, пассажир будет 
знать заранее о задержке и не будет ждать че-
модан после прилета у карусели. 
     В настоящее время эта услуга будет до-
ступна только на рейсах по Канаде. В следую-
щем году функция отслеживания будет 
распространена на рейсы в США и, в конеч-
ном итоге, на некоторые международные 
рейсы. 

Авикомпания Air Canada запустила 
функцию отслеживания багажа:  

как это будет происходить

 
     Большинство канадцев планируют 
меньше тратить на Рождество в этом году, по-
скольку «инфляционный Гринч» бросает тень 
на праздничный сезон. Исследование Holiday 
Retail Outlook на 2023 год, проведенное De-
loitte Canada, показывает, что праздничные 
расходы вот-вот достигнут минимального 
уровня за последние 5 лет. Инфляция замед-
лилась в прошлом месяце, но остается высо-
кой — 3,1%, при этом цены на продукты 
выросли на 5,4%, а стоимость жилья — более 
чем на 6%. 

     «С лета большинство канадцев сообщают, 
что им трудно прокормить свою семью, по-
скольку цены в продуктовых магазинах про-
должают расти быстрее, чем другие элементы 
индекса потребительских цен Статистического 
управления Канады», — пояснили авторы 
опроса. 
     Многие люди обеспокоены ростом стоимо-
сти аренды и ипотеки, а если учесть цены на 
продукты и бензин, то денег становится все 
меньше — вот почему многие канадцы за-
явили, что планируют меньше тратить в этом 
праздничном году. 
     Согласно прогнозу розничной торговли на 
2023 год, канадцы планируют потратить на 
праздники $1347, что на 11% меньше, чем в 
прошлом году. По данным опроса, 67% канад-
цев опасаются возможной рецессии, 55% — 

повышения арендной платы и ипотеки, а 33% 
— оплаты подарков к праздникам. 18% рес-
пондентов заявили, что в этом году они будут 
покупать меньше подарков, а продажи пода-
рочных карт и расходы на благотворитель-
ность, по прогнозам отчета, сократятся на 
40%. Единственное, что увеличилось, — это 
расходы на путешествия, которые выросли на 
11%. 
     Сотрудники служб кредитного консультиро-
вания говорят, что они видят, как все больше 
людей борются с расходами на ипотеку, кото-
рые удвоились за последний год, и советуют 

клиентам пересмотреть свои праздничные 
траты, чтобы попытаться сэкономить деньги. 
     «Мы также видим, что людям трудно совер-
шать ежедневные покупки продуктов питания 
и бензина», — сказала Энн Арбур, директор 
по работе со стратегическими партнерами Об-
щества кредитного консультирования. 
      Арбур добавила, что «тот факт, что вы все-
гда отмечали праздники определенным путем, 
не означает, что вы не можете придумать 
новый способ делать это, улучшая свое фи-
нансовое положение». 
     В то время как канадцы планируют тратить 
на праздники на 11% меньше, американцы 
планируют тратить на 14% больше, а покупа-
тели в США в общем более оптимистично оце-
нивают экономику страны.

Большинство канадцев  
планируют меньше тратить  

на Рождество

 
     Волна канадцев, готовящихся к выходу 
на пенсию, будет вынуждена пойти на «значи-
тельные» сокращения, чтобы жить комфортно 
до конца своей жизни, показывает анализ De-
loitte Canada.  В недавномопубликованном до-
кладе были рассмотрены финансы 4000 
канадцев в возрасте от 55 до 64 лет, чтобы 
оценить их «готовность к выходу на пенсию». 

      Хван Ким, партнер Deloitte Canada, отме-
чает, что эта группа сейчас особенно велика: 
три миллиона канадцев из поколения бэби-бу-
меров собираются выйти на пенсию в следую-
щем десятилетии. – «То, что мы обнаружили, 
было ошеломляющим», — говорит он об ана-
лизе. 
     Deloitte Canada обнаружила, что только 14 
процентов людей, близких к пенсии, будут чув-
ствовать себя комфортно на пенсии и смогут 
покрыть непредвиденные расходы без осо-
бого стресса. Согласно отчету, эти люди в ос-
новном имеют финансовые активы на сумму 
900 000 долларов или более и, вероятно, по-
мимо этого имеют собственный дом. 
      Почти миллион домохозяйств, как ожида-
ется, будут полагаться в основном на госу-
дарственную поддержку, такую как 
Пенсионный план Канады (CPP), в пенсион-
ные годы.  Хотя компания Deloitte отметила, 

что государственные инвестиции в CPP и дру-
гие меры поддержки в последние годы улуч-
шились, наличие фиксированного дохода 
означает, что эта группа будет «особенно 
уязвима» к непредвиденным расходам после 
выхода на пенсию. 
     В следующей группе находятся 55 процен-
тов пенсионеров, которым придется внести из-
менения в свой образ жизни, чтобы не 

потерять свои финансовые сбережения. Эта 
когорта в основном состоит из канадцев со 
средним доходом, включая тех, кто может или 
не может полностью владеть своим домом. 
Именно эту группу, по словам Кима, тради-
ционно игнорирует частный и государствен-
ный сектор, и ей придется уделять больше 
внимания, чтобы заполнить «пробел в готов-
ности» — бремя, которое может затруднить 
выход на пенсию и привести к переложению 
финансового стресса на плечи других и на  бу-
дущие поколения. 
     Ким говорит, что эти работники должны 
быть готовы пойти на «значительные жертвы», 
чтобы выйти на пенсию в нынешних экономи-
ческих условиях. «Они просто не накопили до-
статочно средств, чтобы поддерживать свой 
образ жизни, особенно в условиях растущих 
затрат, с которыми сегодня сталкиваются все». 
 

Большинству канадцев,  
приближающихся к пенсии,  

придется менять свой образ жизни
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     Гаагская конвенция 1961 
года, официально названная 
«Конвенция от 5 октября 1961 
года об отмене требования ле-
гализации иностранных офици-
альных документов», 
предоставила странам возмож-
ность удостоверять подлин-
ность документов, приняв 
единый штамп – апостиль, под-
тверждающий законность дело-
вой бумаги на территории всех 
стран – участниц Конвенции . 
     Другими словами, публично-
правовые документы должны 
быть официально заверены в 
стране происхождения, чтобы 
их могли признать международ-
ные органы в других странах. 
Процедура обычно занимает 
много времени, поэтому для 
ускорения и упрощения легали-
зации и принятия международ-
ных документов в 1961 году в 
Нидерландах был принят  Гааг-
ский апостиль. 
     Как было объявлено МИД Ка-
нады 16 мая 2023 года, Канада 
присоединилась к Конвенции об 
апостиле. Это позволит упро-
стить процесс легализации ка-

надских документов для исполь-
зования в  более чем 120 стран, 
входящих в этот договор.  
     Вступление Конвенции в силу 
в Канаде запланировано на 11 
января 2024 года. Это важное 
событие открывает новые пер-
спективы, предоставляя воз-
можность легализовать такие 
публичные документы, как сви-
детельства о рождении и браке, 
образовательные документы, а 
также корпоративные записи, с 
помощью аттестации под назва-
нием "апостиль". 
     Более 200,000 канадских пуб-
личных документов аутентифи-
цируются ежегодно, и это 
присоединение предоставит 
гражданам более эффективный 
и упрощенный метод для ис-
пользования своих документов 
за границей  (для стран, не вхо-
дящих в Конвенцию, могут со-
храняться требования 
легализации). 
     Дополнительная информация 

о процессе апостиля и измене-
ниях в процедурах будет предо-
ставлена до вступления 
Конвенции в силу. До этого мо-

мента процедуры аутентифика-
ции канадских документов будут 
осуществляться согласно тре-
бованиям легализации стран их 
назначения. 
     Таким образом, в этот «пере-
ходный» период вам предостав-
ляется два варианта на выбор:  
• отправить ваши документы 
на легализацию сейчас 
• или получить апостиль на 
документах после 11 января 
2024 г. 
     В связи с тем, что сроки 
оформления апостиля в Канаде 
пока неизвестны,  то тем, чья 
ситуация не терпит отлага-
тельств, рекомендуем прямо 
сейчас отправлять документы 
на легализацию.  
     Подробная информация о 
сроках, стоимости, условиях и 
деталях процесса апостилиза-
ции должна быть опубликована 
Министерством Иностранных  
Дел Канады в ближайшее 
время. А значит – подробности 

в нашей следующей статье. 
Оставайтесь с нами! 
     Напоминаем, что по кодо-
вому слову «anyvisa10»,компа-
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     Метеорологи рас-
сказали, как будет вы-
глядеть Канада в 2060 
году. 
 

Более жаркие, трудно 
локализуемые пожары 

будут гореть  
бесконечно долго 

 
     Летом 2017 г. лесные 
пожары на западе Канады 
полыхали с такой интен-
сивностью, что создали 
собственную погоду: ог-
ромные, питаемые огнем 
облака, известные как пи-
рокумулонимбы, которые 
могут порождать град, 
молнии и даже торнадо. 
Такие бури возникали и 
раньше, обычно после из-
вержений вулканов, но три 
из них, возникшие в авгу-
сте над мегапожарами, 
привели к образованию 
дымовых труб, которые 
поднялись в стратосферу 
на высоту более 13 км, что 

превышает все предыду-
щие случаи возникнове-
ния лесных пожаров. 
     Это был худший пожа-
роопасный сезон в исто-
рии провинции. На 
следующий год, а теперь и 
в этом году, антирекорд 
был побит в националь-
ном масштабе, так как в 
результате вспышки пожа-
ров в Британской Колум-
бии, Северо-Западных 
территориях, Альберте, 
Онтарио, Квебеке и Новой 
Шотландии на данный мо-
мент площадь пожаров 
превысила 100 тыс. кв. км. 
Это примерно равняется 
площади Южной Кореи. 
     Через несколько деся-
тилетий лето 2023 г. может 
стать похожим на обыч-
ное, а не на из ряда вон 
выходящее. В прошлом 
году ученые из Канадской 
лесной службы и Универ-
ситета Альберты прогно-
зировали, что к 2050 году 
ежегодный объем обуг-
ленных земель в Канаде 
увеличится более чем в 
два раза, а к концу века — 

в четыре раза. Наиболее 
резкое увеличение пло-
щади пожаров произойдет 
в Западной Канаде, кото-
рая и так уже сильно по-
страдала от пожаров, а 
также в северных районах 
Онтарио и Квебека. 
     И эти пожары будут 
принципиально отли-
чаться от привычных нам 
пожаров — более мощные 
и менее управляемые. Пи-
рокумулонимбы могут на-
правлять удары молний 

на десятки километров от 
основного очага возгора-
ния, вызывая новые по-
жары. 
     В этом году пожары на 
севере Квебека горели не-
сколько месяцев, перио-
дически выбрасывая 
огромные шлейфы дыма 
на южные города, — 
новое явление, которое с 
наступлением века станет 
все более характерным 
для канадского лета. Это 
будет наносить труднопо-
стижимый ущерб нашему 
самочувствию. 
     По данным исследова-
ния сезонов лесных пожа-
ров, проведенного 
учеными совместно с Ми-
нистерством здравоохра-
нения Канады и другими 
федеральными ведом-
ствами, только в 2017 г. от 
пожаров погибло до 240 
человек в результате крат-
ковременного воздей-
ствия и до 2500 
преждевременных смер-
тей в долгосрочной пер-
спективе. 
     В районах Британской 
Колумбии, наиболее по-

страдавших от лесных по-
жаров того года, дым, по 
оценкам, сократил сред-
нюю продолжительность 
жизни на целый год. 
     Дым от лесных пожаров 
является токсичным — это 
«колдовское варево» из 
газов, углеводородов и 
микроскопических частиц 
сажи, которые проникают 
глубоко в легкие и по-
падают в кровь. Исследо-
вания показали, что 
воздействие дыма свя-

зано с повышенным рис-
ком развития рака, 
сердечно-сосудистых за-
болеваний и проблем с 
дыханием. 
     Но наиболее опасным 
может оказаться пожиз-
ненное воздействие дыма 
на самых маленьких. Ис-
следование Стэнфорд-
ского университета, 
проведенное в 2019 г., по-
казало, что у детей, под-
вергшихся воздействию 
дыма лесных пожаров в 
Калифорнии, наблю-
даются изменения в экс-
прессии гена, жизненно 
важного для функциони-
рования иммунной си-
стемы. 
 

География Канады 
будет безвозвратно 

изменена 
 
     Через несколько деся-
тилетий канадцы во всех 
частях страны столкнутся 
с неизбежными измене-
ниями географии. К 2060 г. 
уровень моря на Восточ-
ном побережье подни-
мется до полуметра, а к 

концу века приблизится к 
полному метру. На Запад-
ном побережье уровень 
моря будет повышаться 
медленнее, но более ур-
банизированное побе-
режье вокруг Ванкувера и 
нижерасположенные на-
селенные пункты потре-
буют масштабной 
модернизации дамб, обес-
печивающих их защиту. 
     Подъем уровня моря 
также приведет к измене-
нию, а возможно, и к раз-

рушению огромной части 
канадских пляжей, выхо-
дящих к океану. Исследо-
вание, опубликованное в 
2020 г. Объединенным ис-
следовательским центром 
Европейской комиссии, 
показало, что при потеп-
лении примерно на два 
градуса Канада к 2050 г. 
потеряет около 15% пля-
жей, а к 2100 г. — более 
четверти. Это 6 400 км 
пляжей, которые поддер-
живают приморские го-
рода и места отдыха на 
восточном и западном по-
бережьях. 
     Особенно сильно по-
страдает остров Принца 
Эдуарда — большая часть 
его побережья состоит из 
песчаных пляжей. Тысячи 
людей и некоторые из 
главных туристических до-
стопримечательностей 
провинции находятся не-
посредственно рядом с 
ними. В некоторых местах 
берег может отступить на 
сотни метров, в резуль-
тате чего легендарные 
скалы из красного песча-
ника Национального 

парка острова Принца 
Эдуарда могут рухнуть в 
море. А по мере потепле-
ния Северной Атлантики 
ураганы будут стано-
виться сильнее и чаще, 
усугубляя ущерб. 
     Прерии столкнутся с 
противоположной пробле-
мой: нехваткой воды из-за 
сокращения ледников и 
снежных запасов, питаю-
щих города и фермы ре-
гиона. В 2015 г. 
исследователи опреде-
лили, что к 2100 г. Скали-
стые горы потеряют до 
90% своих ледников. Как 
оказалось, это было 
слишком оптимистично. 
     По словам Джона По-
мероя, заведующего ка-
федрой канадских 
исследований водных ре-
сурсов и изменения кли-
мата в Университете 
Саскачевана, ускоренное, 
по сравнению с ожидае-
мым, таяние ледников в 
последние несколько лет 
делает вероятным, что к 
концу века все ледники 
Скалистых гор, включая 
знаменитое Колумбийское 
ледниковое поле, от кото-
рого зависит процветание 

туристической индустрии, 
исчезнут, за исключением 
нескольких остатков. Это 
означает сокращение 
стока рек, от которых за-
висят миллионы людей, 
причем в одном из самых 
быстрорастущих регионов 
Канады 
     По мере уменьшения 
весеннего снежного по-
крова и полного исчезно-
вения ледников 
водоснабжение будет в 
значительной степени за-
висеть от дождей, которые 
в более теплом мире 
будут гораздо более из-
менчивы, чередуясь с пе-
риодами ливней и засухи. 
     Эти изменения ланд-
шафта приведут к эф-
фекту домино, который 
будет иметь огромные по-
следствия для животного 
мира, включая вымира-
ние. 
     Более жаркое лето соз-
даст идеальные условия 
для роста ядовитых сине-
зеленых водорослей, 
смертельно опасных для 
некоторых животных и 
детей и предварительно 

связанных с неврологиче-
скими заболеваниями, ко-
торые будут чаще 
распространяться по озе-
рам, рекам и эстуариям. 
Аналогичным образом, 
клещи будут легче пере-
носить более теплые 
зимы, распространяя бо-
лезнь Лайма и другие за-
болевания среди 
рекордного числа канад-
цев. Даже кленовый сироп 
не избежит этого: идеаль-
ная среда обитания сахар-
ных кленов, 
производящих сок, зави-
сящая от очень специфи-
ческих условий и 
надежных циклов замер-
зания-оттаивания, начнет 
смещаться на север. 
     Другие изменения за-
тронут всю страну. Уже 
сейчас есть свидетель-
ства того, что бореальный 
лес — крупнейший в мире 
нетронутый биом и погло-
титель углерода — дви-
жется на север. 
     В широко разреклами-
рованном исследовании, 
опубликованном в про-
шлом году учеными Уни-
верситета Северной 
Аризоны, проанализиро-

ваны спутниковые снимки, 
сделанные в период с 
1985 по 2019 год. На них 
видно, что значительные 
участки бореального леса 
«подрумянились» (т.е. по-
гибли) на юге и зазеле-
нели деревьями и 
кустарниками на севере. 
Если этот сдвиг, давно 
предполагаемый в каче-
стве будущего результата 
потепления, уже происхо-
дит, то его последствия 
будут глубокими и приве-
дут к изменению природ-
ных сред обитания, 
миграции животных и по-
селений человека. После 
этого столетия на месте 
южных бореальных рай-
онов, ослабленных пожа-
рами и засухой, могут 
появиться степи и луга. 
 nashvancouver.com 
На фото: Последствия 
лесного пожара в Бри-
танской Колумбии/ Darryl 
Dyck/CP Images  
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     Известно, что модель японской марки 
окажется полностью электрической. Пока 
что компания показала только один тизер и 
объявила дату дебюта.  
     Японский производитель, несмотря на 
недавний отказ от планов по совместному 
выпуску с концерном General Motors массо-
вых электромобилей, продолжает дви-
гаться в сторону дальнейшего 
«озеленения». Так, в компании заявили, что 
планируют к 2030 году представить по 
всему миру 30 электромобилей, при этом 
ежегодные продажи «зелёных» машин к 

этому сроку должны составлять 2 млн эк-
земпляров. Кроме того, Хонда планирует к 
2040-му перейти на разработку и выпуск ис-
ключительно машин с нулевым уровнем 
выбросов, а к 2050-му – достичь углерод-
ной нейтральности в продуктах и корпора-
тивной деятельности. 
      В рамках реализации своей электромо-
бильной стратегии Honda разрабатывает 
очередную новинку. Официальной инфор-
мации о ней пока практически нет, в компа-
нии не рассекретили даже её название. При 
этом сообщается, что презентация этого 
электрокара пройдёт 9 января 2024 года в 

Лас-Вегасе в рамках очередной выставки 
Consumer Electronics Show (CES). 
     Анонс в компании сопроводили един-
ственным затемнённым тизером, на кото-
ром будущая новинка запечатлена 
частично. Но, несмотря на это, видно, что 
внешность у электрокара будет необычной: 
на фото в кадре находится клиновидный 
покатый«нос» с полностью закрытой за-
глушкой. В нижней части переднего бам-
пера можно разглядеть сплиттер, в 
профиль видны боковые юбки. Ещё у буду-
щей модели Honda оригинальные колёсные 
диски, обутые в низкопрофильную резину и 
камеры на месте наружных зеркал заднего 
вида. 
      Не исключено, что новинка Honda в сле-
дующем месяце дебютирует в статусе кон-
цепта. Пока что никакой информации о 
«начинке» нет. Очевидно, что модель, кото-
рая позиционируется как глобальная, не по-
лучит платформу Ultium от GM, так как 
стороны отказалась от партнёрства по бу-
дущим проектам, при этом актуальные – 
кроссоверы Honda Prologue и Acura ZDX – 
остались в силе. 
     Напомним, в рамках стратегии «озеле-
нения» Хонда выпускает модели серии e:N, 
которые предназначены в первую очередь 
для китайского рынка. В Поднебесной у 
японского производителя есть пара СП с 

местными компаниями – Dongfeng и GAC. 
В середине прошлого месяца были пред-
ставлены электрические кроссоверы-близ-
нецы Honda e:NS2 и e:NP2, их выпуск 
налажен на указанных заводах соответ-
ственно. Кстати, эти кросс-купе являются 
ближайшими родственниками e:NS1 и 
e:NP1 с традиционным типом кузова. В ос-
нове всех перечисленных паркетников 
лежит платформа e:N Architecture F.  
     Помимо этого, в сентябре стало из-
вестно о том, что Honda и Dongfeng готовят 
новый суббренд, который получил назва-
ние Lingxi. В роли предвестника первой се-
рийной модели марки выступил концепт 
Lingxi L. Известно, что дебют товарной вер-
сии намечен на 2024 год. 
     Ещё несколько «зелёных» новинок 
Honda анонсировала в конце сентября. 
Речь идёт, в частности, о концепте Honda 
Sustaina-C, который напоминает отправ-
ленный в отставку ситикар Honda e (у мо-
дели не будет второго поколения), а также 
о шоу-каре Honda CI-MEV – двухместном 
кей-каре, получившем различные техноло-
гии автономного вождения. Не исключено, 
что анонсированная новинка Honda «по-
роднится» с какими-то из показанных и уже 
представленных моделей.  

 
На фото: тизер будущей новинки Honda

ч е т ы р е  к о л е с а Honda анонсировала необычную  
новинку, скоро премьера 

  
     Модель Тойоты победила с большим от-
рывом: жюри понравились дизайн, дина-
мика и маневренность. 
     Полный список участников традицион-
ного конкурса Автомобиль года Японии (Car 
of the Year Japan) огласили в октябре, всего 
в сезоне 2023-2024 за победу боролись 34 
модели (причем были и «китайцы»). Де-
сятка финалистов определилась в ноябре, 
а сегодня, 7 декабря, огласили победителя, 
вдобавок организаторы раздали награды в 
смежных категориях. К слову, конкурс про-
водят с 1980 года, жюри состоит из япон-
ских журналистов и автоэкспертов (в этом 
году их 60 человек). Согласно правилам, 
главное условие для участия – присутствие 
машины на японском рынке в период с 1 
ноября предыдущего года по 31 октября 
года текущего. 
     Итак, лучшим автомобилем Японии се-
зона 2023-2024 признан гибрид Toyota Prius 
пятого поколения: модель получила 360 
баллов, и это в 2,4 раза больше результата 

ближайшего преследователя – кроссовера 
BMW X1. Жюри оценило революционный 
сдвиг в дизайне Приуса, экспертам также 
понравились его динамические характери-
стики и маневренность. 
 
Итоги конкурса Автомобиль года  

в Японии 2023-2024 
Toyota Prius – 360 баллов 
BMW X1 – 150 баллов 
Honda ZR-V – 100 баллов 
Toyota Alphard/Vellfire – 90 баллов 
Nissan Serena – 60 баллов 
Mitsubishi Delica Mini – 60 баллов 
Subaru Crosstrek – 56 баллов 
Abarth 500e – 42 балла 
Volkswagen ID.4 – 24 балла 
Maserati Grecale – 18 баллов 
     Занявший вторую строчку в основном 
конкурсе BMW X1 все же не остался без на-
грады: «немец» назван лучшим импортным 
автомобилем Японии. Этого титула кроссо-
вер удостоен, в том числе, за подходящие 
для рынка размеры и широкую гамму вер-

сий. Самым красивым авто Японии, не-
смотря на отдельные дифирамбы дизайну 
Toyota Prius, стал кей-кар Mitsubishi Delica 
Mini: жюри, в частности, отметило «милое 
и привлекательное выражение лица».  
     Наконец, самым технологичным автомо-
билем страны признали минивэн Nissan 
Serena – за наличие у дорогих версий авто-
пилота ProPilot 2.0, который позволяет пе-
редвигаться по трассе без рук на руле (но 
электроника все равно проследит за взгля-

дом водителя – тот должен быть направлен 
на дорогу). Кроме того, отмечена устойчи-
вость к боковому ветру, высокие оценки 
также получил входящий в гибридную уста-
новку e-Power мотор 1.4. 
 Nissan Serena 
     Напомним, главная награда прошлого 
сезона 2022-2023 досталась электрическим 
субкомпактам-близнецам Nissan Sakura и 
Mitsubishi eK Cross EV. 

На фото:  Toyota Prius 

Лучшим автомобилем Японии  
признали Toyota, награды также  

получили BMW, Mitsubishi и Nissan

  
     Новозеландская компания Rodin Cars 
выкатила на тесты прототип анонсирован-
ного в прошлом году одноместного гибрид-
ного суперкара FZero и уточнила некоторые 
его технические характеристики на пути к 
мелкосерийному производству. 
      Разработка суперкара Rodin FZero идёт 
не так быстро, как хотелось бы Дэвиду Ди-
керу, австралийскому предпринимателю, 
основавшему в 2016 году компанию Rodin 
Cars. Название Rodin отсылает к знамени-
тому французскому скульптору Огюсту Ро-
дену, а в качестве эмблемы выбран лик его 
самой известной скульптуры «Мыслитель». 
Базируется компания в живописной Кентер-
берийской долине Южного острова Новой 
Зеландии, здесь у неё помимо инженерных 
и производственных корпусов имеются аж 
три тестовых трека. 

      Суперкар FZero компания Rodin Cars 
анонсировала летом прошлого года, тогда 
он существовал лишь в виде компьютерных 
рендеров и масштабных моделей, но уже к 
концу 2022 года планировалось показать 
прототип, а летом 2023 года — начать про-
изводство. Как часто бывает у молодых и 
амбициозных компаний, соблюсти заявлен-
ный график не удалось, прототип FZero но-
возеландцы представили только сегодня, 
он уже утюжит автодромы, впереди у него 
долгий период доводочных испытаний и 
финальная стадия разработки, дату по-
явления серийной версии компания теперь 
не называет. В прошлом году сообщалось, 
что тираж FZero составит 27 экземпляров, 
каждый из которых будет стоить более 2 
млн долларов США. 
     Rodin FZero задумывался как трековый 
суперкар, который будет быстрее болидов 

Формулы-1. По компоновке FZero, собст-
венно, и напоминает болид Формулы-1, кок-
пит и шасси которого накрыты громоздкими 
обтекателями, из-за которых новозеланд-
ский суперкар напоминает Бэтмобиль. 
Кузов целиком изготовлен из углепластика. 
Аэродинамическое оперение пассивное, но 
эффективное, на высоких скоростях оно 
способно генерировать до 4 т прижимной 
нагрузки.   Габаритная длина FZero — 5500 
мм, ширина — 2200 мм, высота — 1130 мм, 
колёсная база — 3000 мм. 
     Независимая подвеска типа пуш-род на 
двойных поперечных рычагах «по кругу» у 
FZero напоминает таковую у формульных 
болидов, она изготовлена и титана и угле-
пластика и снабжена гидравлической си-
стемой регулировки дорожного просвета. 
Тормоза — карбон-керамические, диамет-
ром 380 мм с титановыми суппортами (6-
поршневые спереди и 4-поршневые сзади). 
18-дюймовые кованые магниевые колёса 
поставляет OZ Racing, они обуты в гоноч-
ные слики Avon. 
итровый бензиновый двигатель V10 для 
своего суперкара компания Rodin Cars, как 
выяснилось, сделала самостоятельно, он 
получил имя RC.Ten. Первые образцы 
RC.Ten изготовила британская фирма Neil 
Brown Engineering, но теперь производство 
полностью перенесено в Новую Зеландию. 

Rodin Cars планирует продавать двигатель 
RC.Ten всем желающим, будут две версии 
— атмосферная и наддувная, с двумя тур-
бокомпрессорами.      Атмосферный RC.Ten 
имеет степень сжатия 15, его максималь-
ная отдача — 730 л.с. при 10 000 об/мин и 
530 Нм при 8500 об/мин. У наддувной вер-
сии степень сжатия снижена до 10,1, отдача 
при довольно скромном давлении наддува 
(0,76 бар) повышена до 1027 л.с. при 9500 
об/мин и 760 Нм при 7500 об/мин. 
     На Rodin FZero установлен наддувный 
RC.Ten, к нему пристыкован электромотор 
мощностью 130 кВт (177 л.с.), он компенси-
рует дефицит тяги у V10 на низких оборо-
тах. Информации о буферной батареи нет. 
Коробка передач — 8-ступенчатая гоночная 
«секвенталка», разработанная  Rodin Cars 
совместно с компанией Ricardo, она весит 
всего 66 кг благодаря изготовленному на 
3D-принтере лёгкому титановому корпусу. 
Вся мощность подаётся на задние колёса 
через дифференциал с гидравлической 
блокировкой. 
     Максимальная скорость Rodin FZero — 
360 км/ч, время разгона до первой «сотни» 
пока не объявлено. Любопытно, что Rodin 
Cars теперь ничего не сообщает о массе 
FZero — видимо, вписаться в заявленные в 
прошлом году «менее 700 кг» не удалось. 

Rodin FZero: похожий на Бэтмобиль 
новозеландский суперкар показался 

живьём на треке
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     Новый 15-минутный ролик, подго-
товленный лидером консерваторов Пье-
ром Пуальевром, стал последним 
залпом в политической борьбе за жи-
лищную политику, которая доминировала 
в политике во второй половине этого 
года. Пуальевр сделал стоимость жилья 
и его доступность ключевой частью 
своего послания в начале своего ли-
дерства, и теперь жилищный вопрос стал 
проблемой, с которой согласны партии 

всего политического спектра — это кри-
зис, с которым сталкиваются канадцы. В 
видеоролике лидера консерваторов при-
водятся статистические данные, графики 
и новостные статьи, в которых жилищ-
ный вопрос рассматривается как про-
блема, созданная самим правительством 
Трюдо. 
     «Как и у всех стран, у Канады всегда 
были проблемы, хотя почти каждый, кто 
получал работу, мог накопить денег и ку-
пить дом в возрасте 20 лет. Когда все это 
изменилось? Около восьми лет назад», 
— говорит Пуальевр в видеоролике. 

     Стоимость жилья в Канаде растет уже 
несколько лет, а средняя цена дома в 
стране в октябре 2023 года составила 
около $650 000. Канадцы также сталки-
ваются с растущим давлением со сто-
роны расходов на аренду жилья, а также 
ипотечных расходов по мере роста про-
центных ставок. Правительство, со своей 
стороны, соглашается с тем, что ситуа-
ция плачевна. 
      «Мы переживаем жилищный кризис, 
и нам нужно строить дома, и строить их 
миллионами», — заявил министр жилищ-
ного строительства Шон Фрейзер во 
время объявления в Ричмонд-Хилле, Он-

тарио, в начале этой недели. 
     Эдди Шеппард, вице-президент ком-
пании Abacus Data, говорит, что, со-
гласно недавнему опросу, проведенному 
его фирмой, жилищные проблемы зани-
мают второе место в списке приоритетов 
канадцев, уступая экономике и стоимо-
сти жизни, но опережая здравоохране-
ние. По словам Шеппарда, консерваторы 
имеют преимущество в этом вопросе. 
     «Сейчас около трети канадцев счи-
тают, что консерваторы лучше всего 
справятся с жилищным кризисом, за 
ними следуют НДП и затем Либеральная 
партия», — сказал он. 

     В своем послании Пуальевр уделяет 
большое внимание доступности, отмечая 
рост стоимости жилья, инфляцию и дру-
гие проблемы, связанные со стоимостью 
жизни.  Недавно он назвал нынешнюю 
ситуацию «адом для рабочего класса». 
 

Шквал заявлений  
о строительстве жилья 

     В последние месяцы правительство 
приняло ряд мер в сфере жилищного 
строительства, включая отмену налога 
GST/HST на строительство арендного 
жилья и выделение денег на стимулиро-
вание строительства. Министр жилищ-

ного строительства Фрейзер провел 
шквал переговоров с муниципалитетами, 
чтобы добиться более активных дей-
ствий на местном уровне в обмен на фе-
деральные деньги через Фонд ускорения 
жилищного строительства. 
     На позапрошлой неделе было сде-
лано несколько объявлений о строитель-
стве жилья, в которых приняли участие 
видные министры, в том числе Фрейзер, 
заместитель премьер-министра Христя 
Фриланд и премьер-министр Джастин 
Трюдо. 
     «Сейчас мы сталкиваемся с нехваткой 
жилья. Это одна из главных причин 

слишком высоких цен. Поэтому нам 
нужно быстрее строить больше домов», 
— сказал Трюдо на объявлении в Аяксе, 
Онтарио. 
     Правительство также недавно выпу-
стило Канадскую ипотечную хартию в 
рамках усилий по оказанию помощи сот-
ням тысяч канадцев, у которых есть ипо-
течные кредиты, которые вскоре 
придется продлевать по более высоким 
ставкам. На прошлой неделе Трюдо рас-
критиковал план Пуальевр, назвав его 
«пустыми лозунгами». 
     «Он думает, что запугивание муници-
палитетов и сокращение финансирова-

ния доступного жилья каким-то образом 
приведет к тому, что в земле появится 
больше лопат. Думаю, мы все согласны, 
что это не ответственное руководство», 
— сказал он. 
     Шеппард отметил, что, несмотря на 
усилия правительства, предпринимае-
мые в последние несколько месяцев, ка-
надцам, похоже, не удается донести до 
них свою позицию. 
     «Но я думаю, что проблема в том, что 
многие канадцы действительно не заме-
чают этих объявлений и не обязательно 
даже слышат или видят их», — сказал 
Шеппард.                    nashvancouver.com
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     В ноябре количество новых 
листингов достигло 2,227 еди-
ниц, почти на 40% выше, чем за 
тот же период прошлого года, 
когда был зарегистрирован ис-
ключительно низкий уровень 

предложений. Количество новых 
листингов возросло в большин-
стве ценовых категорий, однако 
наибольший рост заметен у 
домов, цена которых превышает 
$600,000 долларов. Несмотря на 
годовой прирост новых предло-

жений, уровень инвентаря 
остался низким из-за относи-
тельно сильных продаж. С 1,787 
сделками в ноябре, соотноше-
ние продаж к новым предложе-
ниям оставалось высоким - 80%, 
а запасы жилья составляли 
менее двух месяцев.  
     "Подобно другим крупным го-
родам, количество новых ли-

стингов постепенно растет", - 
отметила главный экономист 
CREB® Энн-Мари Лури. - "Од-
нако в Калгари это увеличение 
недостаточно, чтобы измененить 
ситуацию с низким уровнем ин-
вентаря из-за высокого спроса. 

Наш рынок продолжает благово-
лить продавцам, что способ-
ствует дальнейшему росту цен". 
К началу ноября базовая цена 
составила  $572,700 долларов, 
выше по сравнению с предыду-
щим месяцем и почти на 11% 
выше, чем в ноябре 2022 года. С 
начала года средняя базовая 
цена выросла более чем на 5%.        

Дорогие друзья! Сердечно по-
здравляю вас с наступлением 
этого волшебного времени 
года! Желаю вам здоровья, 
счастья, любви, мирного неба 
над головой! Пусть новогод-
ние праздники будут полны 

тепла, заботы и радости, 
а предстоящий год при-
несет вам удачу, благо-
получие и исполнение 
всех заветных желаний! 
Спасибо за вашу предан-
ность и интерес к газете. 
С наступающими празд-
никами и наилучшими 
пожеланиями!

Рост числа предложений,  
активные продажи и рост цен 

недвижимость

C
a 
l 
g
a
r
y Татьяна  Шаламова  

риэлтор

Всего Продаж                 Ноябрь 2022 – 1,642              Ноябрь 2023 – 1,787 
Всего Листингов            Ноябрь 2022 -  3,115              Ноябрь 2023 - 2,989 
Месяцев Запаса              Ноябрь 2022 – 1.90               Ноябрь 2023 – 1.67 
Дней на Рынке                 Ноябрь 2022 - 40                   Ноябрь 2023 - 29 
Базовая Цена                    Ноябрь 2022 - 517,300           Ноябрь 2023 - 572,700 

Т ат ь я н а  Ша л ам о в а :  4 0 3  -  8 6 0  -  7 3 7 8

Д а н н ы е  п о  К а л г а р и

 
      Подавляющее большинство канад-
цев согласны с тем, что рост иммиграции 
усиливает жилищный кризис и оказывает 
давление на систему здравоохранения, 
как показывает новый опрос Leger. 
Новые данные о намерениях федераль-
ного голосования, предоставленные со-
циологической фирмой, также 
показывают, что консерваторы сохра-
няют значительное преимущество над 
правящими либералами. Опрос, прове-
денный в конце ноября, показал, что 
около трех четвертей респондентов со-
гласились с тем, что увеличение числа 
иммигрантов усиливает нагрузку, как на 
рынок жилья, так и на систему здраво-
охранения.  Почти две трети респонден-
тов, или 63 процента, заявили, что 
количество вновь прибывших также уси-
ливает давление на систему образова-
ния страны. 

     Но опрос показывает, что канадцы 
также видят некоторые преимущества в 
увеличении иммиграции. Около трех чет-
вертей респондентов согласились с тем, 
что более высокий уровень иммиграции 
способствует культурному разнообразию 
страны, а 63 процента заявили, что при-
бытие молодых иммигрантов способ-
ствует увеличению рабочей силы и 
налоговой базы, которая поддерживает 
старшие поколения. 
     Leger опросил онлайн 1529 человек. 
Хотя результаты были статистически 
взвешены, им нельзя присвоить погреш-

ность, поскольку онлайн-опросы не счи-
таются действительно случайными вы-
борками. Результаты опроса 
подчеркивают неоднозначные чувства 
канадцев по поводу влияния иммиграции 
на страну. В то же время это сигнализи-
рует об изменении общественного мне-
ния по поводу иммиграции, поскольку 
страна сталкивается с проблемами до-
ступности и проблемами с предоставле-
нием государственных услуг. 
     В 2022 году население Канады вы-
росло более чем на миллион человек, в 

том числе 607 782 непостоянных жителя 
и 437 180 иммигрантов. Опрос Leger об-
наружил, что по сравнению с мартом 
2022 года доля канадцев, заявляющих, 
что они хотят, чтобы страна приняла 
больше иммигрантов, чем в прошлом, 
упала с 17 процентов до 9 процентов. С 
другой стороны, все больше людей гово-
рят, что Канаде следует приветствовать 
меньше иммигрантов: это число выросло 
с 39 до 48 процентов. 
    Кристиан Бурк, исполнительный вице-
президент Leger, говорит, что все больше 
канадцев, похоже, связывают иммигра-
цию с такими проблемами, как доступ-

ность жилья. «Состав страны и про-
блемы, стоящие перед страной, немного 
отличаются от тех, что были до панде-
мии», — сказал Бурк. 
    Федеральное правительство подверг-
лось тщательной проверке из-за бы-
строго увеличения ежегодных целевых 
показателей иммиграции, в то время как 
число временных жителей в стране 
также стремительно растет. Число посто-
янных жителей Канады, которых плани-
руется принять в 2024 и 2025 годах, 
увеличится, как и планировалось, до 485 

000 и 500 000 соответственно.Чуть более 
половины респондентов опроса Leger — 
53 процента — заявили, что эти цифры 
слишком высоки, а 28 процентов за-
явили, что Канада готова принять нужное 
количество иммигрантов. Четыре про-
цента заявили, что страна не принимает 
достаточного количества иммигрантов. 
    Федеральные либералы утверждают, 
что рост населения страны важен для ре-
шения проблемы нехватки рабочей силы 
и старения населения. Они также утвер-
ждают, что новички могут помочь по-
строить дома, в которых отчаянно 
нуждаются канадцы. Но после долгих де-

батов о том, сможет ли Канада спра-
виться с этими возросшими потоками им-
миграции, министр иммиграции Марк 
Миллер в начале этого месяца предста-
вил в парламенте новые цели, которые 
призывают к тому, чтобы число новых по-
стоянных жителей оставалось стабиль-
ным на уровне 500 000 в 2026 году. 
    Между тем, последний опрос Leger о 
намерениях федерального голосования 
показывает, что консерваторы сохраняют 
преимущество над либералами на 14 
пунктов, при этом 40 процентов респон-
дентов заявили, что, скорее всего, прого-
лосовали бы за консерваторов, если бы 
выборы состоялись во время голосова-
ния. Еще 26 процентов заявили, что про-
голосуют за либералов, а 20 процентов 
проголосуют за НДП. Только 29 процен-
тов респондентов заявили, что они очень 
или в некоторой степени удовлетворены 
правительством премьер-министра Джа-
стина Трюдо, и эта цифра снизилась за 
последние несколько месяцев. Четверть 
респондентов заявили, что лидер кон-

серваторов Пьер Пуальевр станет луч-
шим премьер-министром, что на четыре 
процентных пункта меньше, чем в ок-
тябре. Трюдо отстает от Пуальевра с 19 
процентами, а 17 процентов респонден-
тов считают, что лидер НДП Джагмит 
Сингх мог бы стать лучшим премьер-ми-
нистром. 
     Бурк заявил, что меньшая поддержка 
лидеров по сравнению с поддержкой их 
партий предполагает, что вопрос ли-
дерства может стать более важным во-
просом в федеральной политике. 

http://www.russianweek.ca  
Фото: THE CANADIAN PRESS/Graham Hughes
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м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е Названы внешние проявления  
повышенного холестерина 

Три правила, которые помогут 
справиться с зимней депрессией 

     Даже у молодых и здоровых людей само-
чувствие в зимнее время может ухудшиться. 
И виноваты в этом не только холода, но и не-
достаток солнечного света. Как проявляется 
сезонное аффективное расстройство ("зимняя 
депрессия") и как с ним справиться? 
     Сезонное аффективное расстройство 
также называют зимней депрессией из-за об-
острения симптомов в холодное время года. 
Оно проявляется сонливостью, в дневное 
время, утомляемостью, нарушениями ночного 
сна, сложностью с концентрацией внимания, 
тягой к перееданию. 
     Виновата в этом не только некомфортная 
погода - сезонное аффективное расстройство 

связано с уменьшением длины светового дня. 
Основные методы лечения: 
- регулярные физические упражнения, 
- прогулки (особенно - в ясную погоду), 
- светотерапия, имитирующая естествен-
ный солнечный свет. 
     Отметим, что на упаковке современных 
ламп сейчас обычно указывают не только 
мощность светового потока, но и каков спектр 
излучения - белый холодный или теплый жел-
тый. Так что всегда можно добиться подходя-
щего освещения. 
    В случае неэффективности этих мер психо-
терапевт может назначить курс психотерапии 
или прием антидепрессантов.

     Повышенный уровень «плохого» холесте-
рина — важнейший фактор риска инсультов и 
инфарктов, при этом лишь в редких случаях 
он проявляется внешне, например, желтыми 
образованиями на коже век, поэтому всем 
людям старше 40 необходимо сдать анализ 
крови на липидный профиль. 
     Повышение обычно не сопровождается ка-
кими-либо симптомами. Для его выявления 
важна именно лабораторная диагностика: 
всем лицам старше 40 лет рекомендуется ана-
лиз крови для оценки нарушений липидного 
обмена. Так называемый „липидный профиль“ 
обычно включает общий холестерин, ЛПНП, 
ЛПВП и триглицериды. Однако при длитель-
ном и значительном повышении холестерина 
он может проявляться в виде очаговых обра-

зований различного цвета — ксантом. Часто 
эти плоские желтоватые образования встре-
чаются на коже век. Также встречается липид-
ная дуга роговицы — отложения липидов на 
периферии роговицыв. 
     Такие изменения обычно встречаются у па-
циентов с семейной гиперлипидемией, доба-
вил врач. Это наследственное заболевание 
приводит к значительному повышению холе-
стерина у молодых пациентов и может стать 
причиной раннего инфаркта или инсульта. За-
частую впервые повышение холестерина об-
наруживается, когда у пациента уже 
развилось какое-либо сердечно-сосудистое 
заболевание, например, стенокардия (приступ 
давящей боли в груди ) или инфаркт, поэтому 
важны профилактические проверки.  

Названа главную ошибка, которую 
делают люди, когда пьют лекарства 

     Синдром рождественской елки - это аллер-
гическая реакция на живую ель. Оказывается, 
это не такое уж и редкое явление.  Причина 
аллергии - споры плесени, которая растет на 
дереве в естественных условиях. При попада-
нии в дом плесень начинает размножаться 
еще быстрее и вызывает насморк, зуд в носу, 
слезотечение, затруднение дыхания, кашель 

и боль в груди 
      Лучшая профилактика такой реакции - за-
менить натуральную ель искусственной. Если 
же вам хочется установить живую ель - ее 
нужно промыть водой и высушить, а сразу 
после праздников вынести на улицу, советуют 
врачи. 
 

Чем может навредить  
новогодняя елка 

     Врачи предупреждают: никогда не запи-
вайте лекарства чаем, кофе и другими напит-
ками. Для этого подходит только вода. Дело в 
том, что только она не вступает ни в какие хи-
мические реакции с препаратами.  
     Особенно стоит отказаться от кофеина, 
ведь он попросту снижает эффективность ле-
карств и они превращаются в пустышки, со-
общает «LIVE». Обезболивающие и 
антидепрессанты перестают действовать.  
     Между употреблением кофе и приёмом ле-
карств следует делать перерыв 30−60 минут. 

     Чай, соки и молоко тоже не шибко помогают 
нашему организму при принятии таблеток. На-
пример, соки влияют на усвоение и раствори-
мость препаратов. Молоко благодаря 
большому содержанию кальция существенно 
снижает эффективность действующих компо-
нентов.  
     Именно поэтому запивать все препараты 
следует только водой. Она не только помогает 
проглотить лекарство, но и способствует бы-
строму его усвоению в организме человека. 

Когда храп может быть опасным   

Как избежать подскока сахара 
после приема риса или макарон

     Уотребление белого риса, макарон и прочих 
«белых» продуктов может навредить здоро-
вью. По словам медиков, они быстро всасы-
ваются и ведут к подскоку сахара, что, в свою 
очередь, провоцирует развитие резистентно-
сти инсулина. 
     Решить проблему можно очень просто. Для 
этого нужно поставить готовые продукты на 
ночь в холодильник. И утром вы получаете 
уже полезный продукт! Крахмал в большом ко-
личестве, содержащийся в этих продуктах, 

превращается в итоге этих манипуляций в его 
полезный для здоровью вариант — „рези-
стентный крахмал“. Он уже не расщепляется 
столь быстро, переваривается значительно 
медленнее, не вызывает резкого подскока са-
хара крови. Долго остается в кишечнике, что 
очень нравится нашему микробиому. Причем, 
если на утро разогреть те же макароны или 
рис — резистентный крахмал не теряет свои 
полезные свойства. 

     Храп не всегда безобиден для человека, в 
некоторых случаях он может быть симптомом 
опасного заболевания - обструктивного апноэ 
сна. 
     У людей, страдающих таким недугом, когда 
они спят, происходят периодические оста-
новки дыхания. В результате снижается коли-
чество кислорода, поступающего в организм, 
нарушается длительность и качество сна. В 
дальнейшем это может стать причиной повы-
шения артериального давления, инфаркта, 
инсульта, сахарного диабета и внезапной сер-
дечной смерти. Человек с апноэ сна опасен и 
для окружающих, поскольку может стать при-
чиной бытовых и дорожно-транспортных 
травм из-за дневной сонливости. 
     Кроме этого, сильный храп ускоряет разви-
тие атеросклероза, потому что вибрация пе-
редается на сосуды и травмирует их, так же, 
как работа с отбойным молотком вызывает 
вибрационную болезнь. Он также может раз-
рушить уже появившуюся атеросклеротиче-
скую бляшку и стать причиной инфаркта 
миокарда или инсульта. 
     По словам врачей, специалисту необхо-
димо обратиться, если храп возникает чаще 
трех раз в неделю и сопровождается внезап-
ными периодами тишины. При этом днем че-
ловек испытает вялость, сонливость, у него 
снижается концентрация внимания, повыша-
ется артериальное давление, бывают утрен-
ние головные боли, боль в горле при 
пробуждении и ночные боли в груди. 
      Впрочем, у храпа могут быть и другие при-
чины. Например, семейный анамнез: то есть, 
наличие храпящих родителей увеличивает ве-
роятность появления храпа у детей. Кроме 
этого, он может появиться с возрастом, по-
тому что по мере старения тонус мышц сни-
жается, а это ведет к сужению дыхательных 
путей. 

     Храпеть могут люди с лишним весом, у ко-
торых отложение жира в области шеи сдавли-
вает просвет дыхательных путей. В числе 
причин храпа также - особенности строения 
дыхательных путей и челюсти, затруднение 
носового дыхания. Кроме того, алкоголь и 
прием снотворных препаратов, а также уста-
лость вызывают сильное расслабление мышц 
языка, мягкого неба и глотки, что тоже приво-
дит к храпу. Он может возникнуть у человека 
во время сна на спине, который приводит к 
провисанию мягких тканей и сужению про-
света глотки. 
     Первые шаги в борьбе с храпом - это устра-
нение причин, ведущих к сужению дыхатель-
ных путей, - подчеркнула Драпкина. Поэтому 
таким пациентам рекомендуется снизить 
массу тела, избегать употребления алкоголя и 
спать на боку или со специальной ортопеди-
ческой подушкой. В некоторых случаях храп и 
нарушения дыхания во сне лечат хирургиче-
ским путем: во время операции уменьшаются 
ткани мягкого неба с помощью лазера или вы-
сокочастотных токов удаляются миндалины 
или аденоиды или выпрямляется искривлен-
ная носовая перегородка. 
     Кроме того, существуют и более экстрава-
гантные методы борьбы с храпом - например 
игра на диджериду, музыкальном инструменте 
австралийских аборигенов. Выяснилось, что 
она укрепляет мышцы дыхательных путей, что 
уменьшает их склонность к сужению, за-
ключила врач. 
     Согласно статистике, почти половина 
взрослого населения Земли регулярно храпит. 
Кто-то делает это тихо и редко, а кто-то выво-
дит замысловатые рулады, становясь сущим 
наказанием для домашних, попутчиков в по-
езде или соседей в общежитии. Мужчины хра-
пят примерно в 2 раза чаще, чем женщины. 
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Назван самый вредный продукт  
в домашней готовке

     Современные люди придерживаются здо-
рового питания — отказываются от продуктов, 
приготовленных промышленным способом. В 
большей мере, из-за присутствия в них транс-
жиров. В промышленном производстве их по-
лучают путём гидрогенизации жидких 
растительных масел, чтобы получить твердые 
жиры. 
     Такие трансжиры почти всегда содержатся 
в мороженом, многих полуфабрикатах.  
     Но домашняя готовка тоже не всегда гаран-

тирует здоровую пищу,. Дело в том, что такие 
же трансжиры образуются из растительных 
масел при долгой жарке продуктов или бы-
строй, но на сильном огне. Категорически 
нельзя жарить блюда на нерафинированных 
маслах. Не желательно употребление продук-
тов, жареных и на рафинированных маслах. 
Хотя бы должно быть резко ограничено их 
употребление. Иначе получим забитые сосуды 
и неполадки в сердечной работе. 

Названа самая полезная рыба
     Врачи-диетологи порекомендовали обяза-
тельно разнообразить свой рацион рыбой и 
рассказала о том, какой вид этого продукта 
принесет организму наибольшую пользу. По 
ихсловам, лучшим выбором станет морская, а 
не речная рыба, поскольку именно в ней со-
держится йод, необходимый человеку для ра-
боты щитовидной железы и хорошего обмена 
веществ. 
     Специалисты отметили, что жир морской 
рыбы, например, скумбрии или сельди, вклю-
чает в себя чистейшие омега-3 жирные кис-

лоты. Этот элемент позволяет поддерживать 
в порядке сердечно-сосудистую систему, а 
также производит на иммунную систему орга-
низма стимулирующее влияние. Кроме того, 
рыба — это идеальный источник белка. 
     В 100 граммах рыбы содержится около 20 
граммов белка, который очень легко усваива-
ется организмом, потому что в рыбе мало со-
единительнотканных волокон, которые 
делают мясо жестким. Что касается морепро-
дуктов, то их стоит употреблять минимум два 
раза в неделю.

Сколько раз в день нужно ходить  
в туалет “по-маленькому”? 

     Терпеть при позывах к мочеиспусканию 
нельзя, так как долгое нахождение мочи в по-
лости мочевого пузыря может привести к раз-
личным инфекциям. В день здоровый человек 
может ходить в туалет до девяти раз. 
     Позывы к мочеиспусканию появляются при 
заполнении мочевого пузыря более 150 мл. Их 
игнорирование приведёт к перерастяжению 
мышцы мочевого пузыря. А при потере физио-
логического тонуса возникает хроническая за-
держка мочи. 
     Учёными доказано, что моча не стерильна. 
Поэтому длительное нахождение мочи в поло-
сти мочевого пузыря чревато развитием ин-
фекции мочевых путей — от циститов и 
восходящих пиелонефритов и гидронефроза, 
когда моча буквально „ударила в голову“, то 

есть её переизбыток переполнил не только 
мочевой пузырь, но и почки, которые хорошо 
кровоснабжаются, и токсины мочи сразу же 
поступают в кровь. Возникает уремия, или 
хроническая почечная недостаточность. 
     При хронической задержке мочи способны 
развиться простатит и пиелонефрит. Кроме 
того, в мочевом пузыре могут образоваться 
камни, что приведёт к воспалениям. А у муж-
чин старше 50 лет может возникнуть и острая 
задержка мочи. Это состояние, когда мочевой 
пузырь переполнен, есть нестерпимое жела-
ние сходить в туалет, но моча не отходит. В 
таких случаях пациенту можно помочь только 
установкой трубки в мочевой пузырь через 
прокол в животе. 

W E B K O L E S O . C O M  

Реклама  в  газете   
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     На прошлой неделе обрадо-
вали британские ученые - точнее, я 
только что наткнулась на их иссле-
дование, которое проводилось в 
2022 году. Их исследование - это 
отличные новости для любителей 
кофе, включая меня. Раньше как я 
жила? С каждой выпитой мною 
чашкою кофе я мысленно прибли-
жала встречу с другим миром, так 
как очень долгое время мы с вами 
были под влиянием других иссле-

дований, говорящих о том, что 
кофе повышает риск сердечно со-
судистых заболеваний, ну и, как 
следствие, ведет к быстрому пере-
ходу в эфемерное состояние.  В 
этом исследовании участвовало 
более 400 тысяч участников и вы-
яснилось, что, например, 4 чашки 
кофе в день никак не влияют на 
сердце и его работу, а также со-
всем не коррелируют с высокой 
смертностью. Более того, выясни-
лось, что 3–4 чашки в день не 
только безопасны для сердечно-со-
судистой системы, но и снижают 
риск развития определенных сер-
дечных заболеваний (в частности 
аритмию). Ну не это ли подарок на 
Новый год?  
     Раз пошло такое дело, я решила 
проверить что еще нам исследова-
тели принесли про кофе. Счита-
ется, что кофе вызывает 
бессонницу. Но оказывается, влия-
ние кофеина на сон зависит от ин-
дивидуальной чувствительности. 
Для тех, кто чувствителен к ко-
феину, рекомендуется избегать 
кофе во второй половине дня - это 
написано в одном исследовании, а 
в другом же пишут, что в процессе 
эксперимента выяснилось, что упо-
требление кофе прямо перед сном 
не выявило отрицательного эф-
фекта на сон. Но есть одна инте-

ресная деталь: когда людей про-
сили пить кофе перед сном и они 
знали, что пьют кофе, их сон был 
прерывистым и беспокойным, в от-
личие от тех, кому говорили, что 
это напиток помогающий спать, но 
со вкусом кофе. 
     Еще одно исследование было 
проведено, чтобы понять, есть ли 
корреляция между кофе и раком. 
Исследование не обнаружило пря-
мой связи между употреблением 
кофе и развитием рака. Более того, 
есть данные, указывающие на по-
тенциальную защитную роль кофе 
в предотвращении некоторых 
видов рака. 
     И, наконец, провели 13 исследо-
ваний по всему миру, на предмет 
развития Паркинсона, и выясни-
лось, что люди, регулярно потреб-
ляющие кофеин, имели 
значительно меньший риск разви-
тия болезни Паркинсона. Более 
того, употребление кофеина также 
замедляло прогрессирование бо-
лезни Паркинсона. 
     Не статья, а прямо ода кофе по-
лучилась, но истина всегда где-то 
посередине и в умеренности.

 Правда о кофе:  
мифы и реальность 

НатальяНаталья   ОвечкинаОвечкина   
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     Канада отстает от других стран Орга-
низации экономического сотрудничества и 
развития (ОЭСР) как по количеству врачей 
на одного жителя, так и по расходам на пер-
вичную медицинскую помощь, о чем гово-
рится в новом обзоре из журнала 
Канадской медицинской ассоциации. Также 
число студентов, обучающихся на врачей, 
значительно снизилось, что усиливает 
общее давление на отрасль. Для решения 
этих проблем, по мнению авторов, Канаде 
следует перенять опыт других стран ОЭСР. 

     Авторы сравнили Канаду с девятью стра-
нами, где более 95 процентов людей имеют 
врача общей практики, врача для получе-
ния первичной медицинской помощи или 
место получения медицинской помощи, 
включая Францию, Германию, Новую Зе-
ландию, Великобританию, Данию, Нидер-
ланды, Финляндию, Италию и Норвегию. В 
этих странах используются более совер-
шенные информационные системы, позво-
ляющие врачам лучше общаться с 
пациентами и предоставляющие пациентам 
доступ к их собственным записям в режиме онлайн. 

     Хотя Канада оказалась в середине 
списка по расходам на здравоохранение, 
доля государственных расходов была 
самой низкой - 70 процентов. В Канаде 
было зафиксировано самое низкое количе-
ство врачей-терапевтов на душу населения 
с большим отрывом - 24,4 на 10 000 чело-
век. Наибольшее число врачей на 10 000 
человек приходится на Норвегию - 50,4. 
     По их словам, большинство врачей в Ка-
наде являются частными подрядчиками с 
"незначительной подотчетностью системе", 
в то время как, по мнению авторов, они 
должны быть связаны более жесткими 
контрактными соглашениями и подотчетны 
правительству, страховщикам или им 

обоим. Они также призывают изменить по-
рядок оплаты труда медицинских работни-
ков, в частности, перевести врачей 
первичного звена на зарплату из расчета 
числа пациентов и отказаться от платных 
услуг. Они рекомендуют увеличить сред-
ства, выделяемые на первичную медицин-
скую помощь, а также распространить 
медицинское страхование на рецептурные 
лекарства, стоматологическую помощь и 
расширенную психиатрическую помощь. 
По их мнению, Канаде также необходимо 
больше врачей на душу населения. 

Как Канаде улучшить систему Как Канаде улучшить систему   
здравоохранения на примере здравоохранения на примере   

других стран?других стран?

здравоохранение

 
     Подавляющее большинство канадцев 
заявили, что считают необходимым депор-
тировать из Канады лиц, не являющихся по-
стоянными жителями страны, которые 
выражают ненависть к меньшинствам или 
поддерживают террористические группи-
ровки. Новый опрос показал, что канадцы 
считают, что разнообразие может принести 
как «проблемы», так и пользу. Опрос Leger-
Postmedia был проведен на фоне войны 
между Израилем и Хамасом и разгорев-
шейся в Канаде межнациональной напря-
женности. По результатам опроса, 
большинство респондентов поддержали 
идею о том, что новоприбывших следует по-
ощрять к принятию «ценностей и традиций» 

Канады и отказу от любой культурной иден-
тичности, «несовместимой» с ними. 
     Таким образом, очевидно, что граждане 
Канады хотят, чтобы новоприбывшие ценили 
местные законы и порядки, а также свободы, 
а не пропагандировали ценности тех стран, 
из которых они приехали ( и которые суще-
ственно отличаются от канадских). Примеча-
тельно, что белые и небелые канадцы 
практически полностью совпали во мнении 
о том, что разнообразие — это обоюдо-
острый меч. Среди европеоидов 55% под-
держали позицию «разнообразие — это и 
хорошо, и плохо», в то время как среди не-
белых она оказалась несколько выше (56%). 
     В ходе того же опроса была выявлена ши-
рокая поддержка идеи о том, что новых жи-
телей Канады следует поощрять к тому, 
чтобы они демонстрировали базовый уро-
вень поддержки «канадских ценностей», 
таких как толерантность и либерализм. 51% 
респондентов согласились с утверждением, 
что канадские власти «должны делать 
больше для того, чтобы вновь прибывшие 
принимали канадские ценности». Еще боль-
шее число респондентов (55%) поддержали 

мнение о том, что иммиграционная политика 
Канады должна основываться на «поощре-
нии новых людей к принятию широких ос-
новных ценностей и традиций» и отказе от 
любых убеждений, «которые могут быть не-
совместимы с ними». 
      Однако эти настроения все же несколько 
расходятся между этническими группами Ка-
нады: 59% белых канадцев относятся к ла-
герю «канадских ценностей», в то время как 
среди небелых их всего 46%.      Противопо-
ложное мнение — о том, что новоприбыв-
ших следует поощрять к «сохранению и 
развитию их собственной культурной и рели-
гиозной самобытности» — поддержали 23% 
белых и 38% небелых. 
     Общенациональный опрос проводился на 
фоне того, что в канадских городах регу-
лярно проходят митинги, связанные с кон-

фликтом Израиля и ХАМАС. Хотя эти акции 
часто называют «пропалестинскими», они 
почти полностью организованы такими груп-
пами, как Samidoun, Palestinian Youth Move-
ment и Toronto4Palestine — все они 
официально поддерживают массовые убий-
ства 7 октября и призывают к полному уни-
чтожению Израиля. 
     Не обошлось и без официальных орато-
ров, выступающих с экстремистской и даже 
протеррористической риторикой. В частно-
сти, в Торонто выступал оратор, призывав-
ший ХАМАС удерживать гражданских 
заложников до тех пор, пока не удастся до-
биться уступок от Израиля. А имам в Мон-
реале возглавил на улице, заполненной 
демонстрантами, молитву с призывом 
«убить» «сионистских агрессоров». 
      Вступительный вопрос опроса показал, 
что 78% канадцев обеспокоены тем, «как 
конфликт между сектором Газа и Израилем 
влияет на канадские общины». Столько же 
(75%) поддержали идею о том, что неграж-
дане должны подвергаться депортации, 
«если они публично выражают ненависть к 
группам меньшинств или поддерживают тер-
рористические организации».

Канадцы за депортацию Канадцы за депортацию   
нерезидентов, поддерживающихнерезидентов, поддерживающих   

ненависть и террорненависть и террор
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Голливудской актрисе 
Ким Бейсингер – 70! 

 
     ППровокация в кино 
совсем не означает боль-
шой и успешной карьеры, 
но позволяет публике и 
критикам обратить внима-
ние на амбициозного но-
вичка. Правда, обычно 
такой подход относится к 
актрисам — в их биогра-
фиях чаще, чем у коллег-
мужчин, есть пункт про 
модельный бизнес или 
съёмки в соответствую-
щих журналах. Впрочем, 
та же провокация помо-
гает лишь начать — ну а 
дальше всё будет зави-
сеть от желания и возмож-
ностей самого 
претендента на звёздный 
статус. Кто-то так и оста-
навливается на самом 
первом этапе, кому-то 
удаётся достичь большего 
— как, например, Памеле 
Андерсон, которой после 
съёмок в «Плейбое» уда-
лось покорить аудиторию 
ролью в «Спасателях Ма-
либу». Или Ким Бейсин-
гер, которая тоже 
начинала с откровенных 
фотосессий.  
 
 «Никогда не говори 

„никогда“», 1983 
     Будущая актриса роди-
лась 8 декабря 1953 года 
в городе Афины — но не 
греческом, а расположен-
ном в американском 
штате Джорджия. Её роди-
тели имели отношение к 
искусству — мать рабо-
тала моделью, иногда сни-
малась в кино, а отец 
играл в биг-бэнде. Ким 
была средней из пяти 
детей и в 17 лет пыталась 
получить стипендию на 
обучение — и для этого 
приняла участие в кон-
курсе красоты. Городской 
этап она выиграла, но на 
уровне штата уже про-
играла. Стипендия доста-
лась другой девушке, но и 

Бейсингер не осталась 
без награды — её заме-
тили и предложили пора-
ботать моделью за весьма 
солидный для новенькой 
гонорар в $1000. Много 
позже она признавалась, 
что модельный бизнес ей 
не нравился, но она 
сумела продержаться в 
нём несколько лет — од-
новременно обучаясь ак-

тёрскому мастерству и 
подрабатывая в клубах в 
качестве певицы. К концу 
семидесятых Бейсингер 
окончательно выбрала 
кино, играла в различных 
сериалах. Ей даже пред-
лагали стать одной из 
«Ангелов Чарли» в одно-
имённом шоу, но она отка-
залась. Со временем 
Бейсингер начали предла-
гать и другие роли, но да-
леко не главные. Она 
даже снялась для жур-
нала «Плейбой» ради го-
норара. Ну а счастливый 
час для неё пробил в 
1983-м, когда её позвали 
на роль «девушки Бонда» 
в фильм «Никогда не го-
вори „никогда“». Конечно, 
девушек у агента 007 
очень много, но сам про-
ект выделялся даже на 

фоне тогдашней «бон-
дианы» — в эту картину 
спустя десять лет вер-
нулся Шон Коннери, кото-
рый и сделал Бонда 
таким, каким его знают и 
любят миллионы зрите-
лей. Ну а на фоне возвра-
щения легенды приметили 
и молодую актрису, кото-
рой тогда исполнилось 30 
лет. 

 
«Девять с половиной 

недель», 1986 
     После выхода «Никогда 
не говори „никогда“» под-
суетились и редакторы 
«Плейбоя» — они наконец 
выпустили фотосессию 
двухлетней давности с но-
воявленной звездой. Но 
этот «дуплет» пошёл ак-
трисе на пользу, хотя и 
имел определённые недо-
статки. Впрочем, от глав-
ной роли в эротической 
мелодраме Эдриана 
Лайна она благоразумно 
отказываться не стала, а 
её дуэт с ещё не потеряв-
шим лицо Микки Рурком 
произвёл на аудиторию 
неизгладимое впечатле-
ние. Правда, за свою роль 
Бейсингер получила «Зо-
лотую малину», а картина 

провалилась в прокате — 
но на видеокассетах она 
стала настоящим хитом и 
превратилась в нечто 
культовое и узнаваемое. 
Сцены из неё не раз паро-
дировали в самых разных 
фильмах, в том числе в 
популярных комедиях, а 
сама актриса вдруг стала 
секс-символом. 
 

 
«Бэтмен», 1989 

     Свой имидж надо под-
держивать, но Бейсингер 
не потеряла голову — она 
очень вдумчиво выбирала 
новые проекты, и в её 
фильмографии появились 
боевик «Никакой по-
щады» (она играла там с 
Ричардом Гиром), коме-
дии «Свидание вслепую» 
(с Брюсом Уиллисом) и 
«Моя мачеха — иноплане-
тянка» (с Дэном Эйкрой-
дом). Ну а итогом этого 
десятилетия для актрисы 
стало участие в киноко-
миксе Тима Бёртона «Бэт-
мен» — она играла 
главную женскую роль, ре-
портёра Вики Вэйл, а её 
партнерами были Майкл 
Китон и сыгравший Джо-
кера Джек Николсон. 

 
«Настоящая Маккой», 

1993 
     С началом девяностых 
Бейсингер темпа не сни-
жала — хотя и выбрала 
несколько проектов, где 
ей довелось играть с её 
тогдашней любовью Але-
ком Болдуином. Она, ко-
нечно, стремилась 
получить главные и замет-
ные роли — тогда это 
можно было сделать, в 
том числе и сыграв в хоро-
шем боевике. Боевик «На-
стоящая Маккой» был, в 
принципе, хорошим, но 
публика словно не при-
няла новый образ ак-
трисы, которую хорошо 
знала по более женствен-
ным ролям. Фильм прова-
лился в прокате и получил 
отвратительные отзывы 
критиков, а Бейсингер сде-
лала определённые вы-
воды.  
 

«Секреты  
Лос-Анджелеса», 1997 
     Эти выводы она вопло-
тила в жизнь спустя три 
года. «Секреты Лос-Ан-
джелеса» — это такой 
триллер в стиле неонуар, 
история об убийствах, об-
мане и тайнах, а действие 
происходит в Лос-Андже-
лесе 1950-х. И роль ак-
трисе подходила как 
нельзя лучше — она иг-
рала вовлечённую в боль-
шую сеть шантажистов 
девушку по вызову, кото-
рая влюбилась в полицей-
ского детектива, его играл 
только что приехавший из 
Австралии Рассел Кроу. В 
фильме в целом был 
очень хороший кастинг — 
ещё один молодой австра-
лиец Гай Пирс, Кевин 
Спейси, Дэнни Де Вито. В 
результате у «Секретов...» 
получился и кассовый 
успех, и девять номина-
ций на «Оскар». Правда, с 
премией Американской 
киноакадемии не сложи-
лось — в том году церемо-
ния прошла под знаком 
«Титаника» Джеймса Кэ-

мерона, и на долю осталь-
ных претендентов оста-
лись лишь несколько 
номинаций. В двух из них 
сумели победить как раз 
«Секреты...» — один приз 
забрали сценаристы кар-
тины, а второй — лучшей 
актрисе второго плана — 
достался Ким Бейсингер. 
     Что любопытно — 
после этого успеха Бей-
сингер словно успокои-
лась. Она уже не 
стремилась попасть в 
большие проекты — впро-
чем, не отказалась от 
фильмов «8 миля» и «Со-
товый». Она снималась 
уже не так часто, на на-
грады не претендовала; 
фактически её не забы-
вали только организаторы 
«Золотой малины», на ко-
торую она номинирова-
лась шесть раз — в том 
числе в 2004-м, как глав-
ный лузер первых 25 лет 
премии. Впервые «Ма-
лину» она выиграла со-
всем недавно — за фильм 
2017 года «На пятьдесят 
оттенков темнее», в кото-
ром согласилась играть 
делового партнёра глав-
ного героя. В последние 
годы с участием Бейсин-
гер вышли успешные 
ленты «Славные парни» 
(2016), где она сыграла 
сотрудницу Министерства 
юстиции США и сериал 
«Товарищ детектив» 
(2017).  
     Актриса живет в Лос-
Анджелесе. По данным 
Daily Mail, Бейсингер 
встречается со стилистом 
по волосам Митчем Сто-
уном, с которым познако-
милась в 2014 году. 
Впрочем, Ким Бейсингер 
такие желания прости-
тельны — в конце концов, 
сейчас ей уже 70 лет, и 
вряд ли кто позовет её в 
ремейк «Девяти с полови-
ной недель». 

Игорь Карев. 
На фото: Ким Бейсингер на гала-
концерте по случаю 35-летия 
организации «Последний шанс 
для животных». Беверли-Хиллз, 
Калифорния, 19 октября 2019 
года/ Tibrina Hobson  
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  ААмериканскому ак-
теру, лауреату премии 
«Эмми», номинанту на 
«Оскар», «Тони» и «Зо-
лотой глобус» Джону 
Малковичу исполнилось 
70 лет. 
  
Я никогда не стану боль-
шой звездой. Я не вы-
гляжу как Мел Гибсон или 
Пол Ньюман. Скорее, я 
буду как Роберт Дюваль – 
уважаемым актером, кото-
рого никто не помнит в 
лицо. 
Меня не волнует, что ду-
мают другие люди. Я не 
думаю, что это имеет 
значение. 
Я бы не назвал себя не-
уверенным в себе, но я бы 
сказал так: призраков, за 
которыми гонишься, нико-
гда не поймаешь. 
Я позволяю себе учиться 
и с некоторой регуляр-
ностью терпеть неудачи. И 
это, наверное, единствен-
ное, что мне дали, и за что 
я до сих пор благодарен. 
Мне трудно заранее пла-
нировать каждый элемент 
всего, что я делаю. Это не 
мое. 
Мне очень редко доводи-
лось изображать персона-
жей, которые вызывали 
бы у меня абсолютное 
восхищение. 
На мой взгляд, театр и 
кино настолько разные 

формы искусства, что они 
даже кузенами друг другу 
не приходятся – это куда 
менее прочная связь, 
может быть, они восьмию-
родные братья в лучшем 
случае.  
Теперь я редко выхожу 
из себя, а если и выхожу, 
то вполне заслуженно. 
Даже если вы добьетесь 
успеха, большинство 
людей все равно этого не 
заметят. 
Все, на чем можно зара-
ботать деньги, никогда не 
будет проблемой, незави-
симо от того, что это такое 
Единственным пределом 
должно быть наше собст-
венное воображение. 
Быть в балансе и быть в 
середине – вообще-то, 
два совершенно разных 

концепта. Ты можешь 
быть сбалансирован, на-
ходясь при этом на ради-
кальных позициях, 
придерживаясь крайно-
стей. А в наше время так и 
вовсе довольно сложно не 
быть радикалом — наобо-
рот, находить баланс 
только в крайностях.  
Это огромная привилегия 
– делать исключительно 
то, что приносит тебе са-
мому удовольствие. 
Я ненавижу, когда шель-

муют актеров, когда со-
ставляют черные списки. 
Что касается женщин, 
правило гласит: никогда 
не выходить на улицу с 
кем-то, кто одет лучше 
тебя. 
У меня, наверное, 
больше друзей-женщин, 
чем у любого мужчины, ко-
торого я когда-либо встре-
чал. Что мне в них 
нравится, так это то, что 
почти всегда они психоло-
гически более устойчивы, 
лучше слушают и спо-
собны выжить. И у боль-
шинства женщин, которые 
мне нравятся, есть приви-
дение – они как женщины, 
которые живут в доме с 
привидениями сами по 
себе. 
Я не помню своей жизни 

до того, как у меня появи-
лись дети. 
У меня есть только два 
правила для моей не-
давно родившейся 
дочери: она будет хорошо 
одеваться и никогда не 
будет заниматься сексом. 
Политика — это не со-
всем мое. 
Мы не всегда распола-
гаем правдивой информа-
цией о том, кто и как нами 
руководит. СМИ очень 
тщательно фильтруют все 

возможные источники. Всё 
под контролем. 
Возможно, что миром 
управляют слепые – но не 
те, которые не видят от 
природы, а те, которые от-
казываются видеть истин-
ное положение вещей. 
Кто у меня вызывает 
восхищение из полити-
ков? Был только один 
такой человек – это Вац-
лав Гавел, президент 
Чехии. Но всё-таки он был 
не политик, а прежде 

всего поэт, драматург. 
Миром правит насилие 
или, по крайней мере, не-
минуемая угроза насилия. 
Так было всегда. 
Люди встают, идут на ра-
боту, у них своя жизнь, но 
вы никогда не увидите за-
головков, гласящих: «Во-
семь миллиардов человек 
сегодня неплохо пола-
дили». У вас будет заголо-
вок о 30 людях, которые 
стреляли друг в друга. 
Ваша способность ис-

полнять ту или иную ра-
боту не должна нахо-
диться в прямой 
зависимости от того, ис-
пытывает ли начальник к 
вам симпатию или сексу-
альное влечение. Вот 
этого не должно быть ни в 
каком виде. Никогда! 
Допускаю, что секс может 
возникнуть между 
людьми, увлеченными 
одним делом. Но он никак 
не может быть непремен-
ным условием контракта 
или трудовых отношений. 
Я не религиозен, но, на-
верное, могу назвать себя 
человеком, более-менее 
настолько же духовным, 
насколько и все окружаю-
щие. Но не религиозен, 
нет. 
Боль – это часть нашей 
жизни. Сожаления, 
скорбь, смерть – очень 
важные составляющие 
нашей жизни. Их нельзя 
исключить, их невозможно 
игнорировать. Их надо 
принять как некие черные 
тени, которые время от 
времени погружают нашу 
жизнь во тьму, напоминая 
о том, что существует еще 
и свет. 
Люди всегда говорят, что 
жизнь коротка. Я никогда 
не был в этом уверен — 
моя, кажется, имеет тен-
денцию продолжаться и 
продолжаться. 

esquire

“Я никогда не стану большой звездой”

фабрика грёз

 Ким Бейсингер и её путь к «Оскару»
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К 105-летию писателя и 
публициста Александра 
Солженицына 
 
     Александр Исаевич Со-
лженицын родился 11 декабря 
1918 года и умер 3 августа 2008 
года, успев пережить несколько 
исторических эпох — и прожить 
несколько жизней  
     Александр Солженицын 
вошёл в историю XX века не 
только как один из самых ярких 
его летописцев, но и как один из 
действенных àкторов. Его свое-
обычный стиль, изобилующий 
авторскими неологизмами, его 
невероятная трудоспособность 
и прямо-таки библейская жесто-
ковыйность поделили читате-
лей на два лагеря — 
сторонников и противников. 
Впрочем, его наследие слиш-
ком неоднозначно — и каждый 
сам может и должен оценить 
его самостоятельно.  
• Часы коммунизма — своё 
отбили. 
• Но бетонная постройка его 
ещё не рухнула. 
• И как бы нам, вместо осво-
бождения, не расплющиться 
под его развалинами,  
— так начал он в 1990 году, еще 
при СССР, программную статью 
"Как нам обустроить Россию". И, 
как выясняется, далеко глядел.  
     Предлагаем вашему внима-
нию интересные факты из 
жизни выдающегося писателя 

 
1. Александр Исаевич Солже-
ницын никогда не видел своего 
отца и знал о нем лишь по рас-
сказам матери. Исаакий Семе-
нович умер летом 1918-го, за 
полгода до рождения сына. От-
чество "Исаевич" (которое 
должно было бы образовы-
ваться от другого ветхозавет-
ного имени - Исайя, а не Исаак) 
возникло в результате ошибки в 
паспортном столе.  
 
2. В школе Александр подвер-
гался насмешкам за ношение 
крестика, за отказ вступать в 
пионеры, получил выговор за 
посещение церкви. При этом 
Солженицын был старостой 
класса, любил футбол и театр. 
Увлекался историей и литерату-
рой, писал короткие рассказы и 
стихотворения. В год окончания 
школы Александр вступил в 
комсомол. 
 
3. В 1936 году Солженицын 
окончил школу с золотым атте-
статом и подал заявление о 
приёме в Ростовский государст-
венный университет на физико-
математический факультет. Был 
зачислен в университет без 
вступительных экзаменов.  
 
4. До этого он пытался посту-
пить в театральное училище, но 
провалил вступительные экза-
мены. 
     Андрей Сахаров: «С бес-
примерным мужеством и 
талантом Солженицын ис-
полняет свой долг писа-
теля, взывая к нашей 
памяти не для того, чтобы 
кого-то судить или казнить, 
но чтобы память сохранила 
нас людьми». 
 
5. В университете Солженицын 
учился на «отлично», был ста-
линским стипендиатом. При 
этом продолжал занятия лите-
ратурой, твердо решив стать 
писателем. Летом 1939 года он 
поступил на заочное отделение 
Московского института филосо-

фии, литературы и истории и 
все свободное время отдавал 
работе над рассказами, сти-
хами, очерками.  
 
6. В октябре 1941 года Солже-
ницына призвали в армию, и 
после окончания артиллерий-
ского училища в феврале 1943 
года он в звании лейтенанта 
попал на фронт.  
 
7. На фронте командовал бата-
реей звуковой разведки. Так на-
зывалась система прямого 

акустического усиления, через 
которую прослушивался тыл 
противника вглубь на несколько 
километров.  
     Сергей Довлатов: «Мы же, 
русские, ценим в Солжени-
цыне именно гениального 
писателя. Выдающегося ма-
стера словесности. Рефор-
матора нашего синтаксиса. 
Отдавая, разумеется, долж-
ное его политическим и 
гражданским заслугам». 
 
8. За участие в боевых дей-
ствиях он получил ордена Крас-
ной Звезды и Великой 
Отечественной. 
 
9. На фронте, несмотря на за-
прет, вёл дневник. Много писал, 
отправлял свои произведения 
московским литераторам на ре-
цензию. 
 
10. Письма и стали причиной 
его ареста: в них он открыто вы-
сказывался о «Пахане», 
сравнивал сталинские порядки 
с крепостным правом и говорил 
о восстановлении после войны 
«ленинских норм». Солжени-
цын заочно приговорён Особым 
совещанием к 8 годам исправи-
тельно-трудовых лагерей и веч-
ной ссылке. 
  
11. Был арестован и сначала 
направлен в лагерь Новый 
Иерусалим; строил жилые дома 
на Калужской заставе (сейчас 
площадь Гагарина). Затем писа-
теля перевели в систему спец-
тюрем, известных как 
«шарашки». Работал по мате-
матической части в Рыбинске, 
Загорске (сейчас Сергиев 
Посад), в Марфино. Там начал 
писать автобиографическую 
поэму. 
     Валентин Распутин: «...и 
в литературе, и в обще-
ственной жизни… одна из 
самых могучих фигур за всю 
историю России», «великий 
нравственник, справедли-
вец, талант» 
 

12. В 1950 году из-за конфликта 
с руководством Солженицына 
переправили в Бутырскую 
тюрьму, оттуда – в особый ла-
герь в Экибастузе на общие ра-
боты. Жизнь в этом лагере 
нашла отражение в рассказе 
«Один день Ивана Денисо-
вича». Во время пребывания в 
лагере Солженицын, которому, 
как и всем зэкам, запрещено 
было писать, запоминал тексты, 
перебирая самодельные чётки. 
     Корней Чуковский о рас-
сказе «Один день Ивана Де-

нисовича»: «С этим 
рассказом в литературу 
вошёл очень сильный, ориги-
нальный и зрелый писа-
тель». 
 
13. В 1952 году писателя про-
оперировали в лагере. В 1953 
году Солженицын был освобож-
ден и отправлен в пожизненную 
ссылку в село Казахстана, где 
трудился школьным учителем 
математики и физики.  
 
14. К концу 1953 года здоровье 
Солженицына резко ухудши-
лось, обследование выявило 
раковую опухоль Болезнь, лече-
ние, исцеление и больничные 
впечатления легли в основу по-
вести «Раковый корпус». 
 
15. В 1956 году Солженицын 
был освобождён (реабилитиро-
вали писателя в 1957-м) и воз-
вратился из ссылки в 
Центральную Россию. Жизнь 
Солженицына во Владимирской 
области нашла отражение в 
рассказе «Матрёнин двор». С 
июля 1957 года жил в Рязани, 
работал учителем физики и аст-
рономии.  
     Анна Ахматова о рассказе 
«Матрёнин двор»: «Это по-
страшнее „Ивана Денисо-
вича“… Там можно всё на 
культ личности спихнуть, а 
тут… Ведь это у него не 
Матрёна, а вся русская де-
ревня под паровоз попала и 
вдребезги…» 
 
16. «Один день Ивана Денисо-
вича» был напечатан в журнале 
«Новый мир», сразу же пере-
издан и переведён на иностран-
ные языки. Солженицына 
приняли в Союз писателей 
СССР. Письма читателей — 
бывших заключённых (в ответ 
на «Ивана Денисовича») поло-
жили начало «Архипелагу 
ГУЛАГ». 
 
17. Летом 1964 года пятая ре-
дакция «В круге первом» была 
обсуждена и принята к напеча-

танию в 1965 году «Новым  
миром». 
 
18. В 1965 году с Борисом Мо-
жаевым ездил в Тамбовскую 
область для сбора материалов 
о крестьянском восстании. В по-
ездке определилось название 
романа-эпопеи о русской рево-
люции — «Красное колесо». 
 
19. После прихода к власти 
Брежнева Солженицын практи-
чески потерял возможность ле-
гально печататься и выступать. 
В сентябре 1965 года КГБ кон-
фисковал архив Солженицына 
с его наиболее антисоветскими 
произведениями. 
     Давид Самойлов: «Алек-
сандр Исаевич Солженицын 
— выдающийся русский ха-
рактер, которому счастли-
вится быть 
осуществленным в России 
раз лет в 300. Ближайший к 
нему пример — протопоп Ав-
вакум». 
 
20. В августе 1968 года Солже-
ницын познакомился с Ната-
лией Светловой и стал 
добиваться развода с первой 
женой, на которой женился еще 
в 1940 году и отношения с кото-
рой фактически сошли на нет 
после ареста. Сыновья от вто-
рого брака: Ермолай, Игнат, 
Степан. Двое в настоящем вре-
мени стали топ-менеджерами и 
живут в России, третий — кон-
цертирующий пианист и про-
фессор Филадельфийской 

консерватории.  
 
21. В 1969 году исключён из 
Союза писателей СССР. После 
этого стал открыто заявлять о 
своих православно-патриотиче-
ских убеждениях и резко крити-
ковать власть.  
 
22. К 1970 году произведения 
Солженицына вышли в 28 стра-
нах, причём больше всего пере-
водов появилось в Западной 
Германии и в США. На русском 
языке к этому времени было 
опубликовано за границей 17 
отдельных изданий и собрание 
сочинений в шести томах. 
 
23. 1970 год — Нобелевская 
премия по литературе «за нрав-
ственную силу, с которой он 
следовал непреложным тради-
циям русской литературы». Со-
лженицын сразу заявил, что, в 
противоположность Пастернаку, 
от премии отказываться отнюдь 
не собирается. Но диплом и де-
нежную часть премии получил 
после высылки из СССР. 
     В. Т. Шаламов в письме Со-
лженицыну об «Одном дне 
Ивана Денисовича»: «По-
весть — как стихи, — в ней 
всё совершенно, всё целесо-
образно. Каждая строка, каж-
дая сцена, каждая 
характеристика настолько 
лаконична, умна, тонка и 
глубока, что я думаю, что 
«Новый мир» с самого на-
чала своего существования 
ничего столь цельного, 
столь сильного не печа-
тал». 
 
24. В 1974 году Солженицын 
был обвинён в "систематиче-
ском совершении действий, не 
совместимых с принадлеж-
ностью к гражданству СССР" и 
выслан из Советского Союза. 
Реальной причиной стала пуб-
ликация его произведения «Ар-
хипелаг ГУЛаг». Сотрудники 
КГБ изъяли рукопись ещё за год 
до этого, но писатель всё-таки 
опубликовал книгу в Париже. 
После ареста писателя его ру-
кописи помог тайно перепра-

вить за границу американский 
дипломат. 
 
25. В апреле 1976 года с 
семьёй переехал из Европы в 
США и поселился в городке Ка-
вендише (штат Вермонт). После 
приезда писатель вернулся к 
работе над «Красным коле-
сом». 
 
26. В 1990 году Солженицын 
был восстановлен в советском 
гражданстве с последующим 
прекращением уголовного дела, 
в декабре того же года удостоен 
Государственной премии 
РСФСР за «Архипелаг ГУЛАГ». 
 
27. Вместе с семьёй Солжени-
цын вернулся на родину 27 мая 
1994 года, прилетев из США в 
Магадан. После из Владиво-
стока проехал на поезде через 
всю страну и закончил путеше-
ствие в столице. На Ярослав-
ском вокзале Москвы 
Солженицына встречали не-
сколько тысяч граждан. До 
самой смерти в 2008 году про-
жил в московском элитном по-
селке, в коттедже, 
предоставленном властями в 
пожизненное пользование.  
 
28. В 1998 году писатель был 
награждён высшим российским 
орденом, но отказался от него, 
заявив, что отказывается при-
нимать награду из рук власти, 
которая довела страну до пе-
чального состояния.  
     Л. И. Сараскина: «Он много 

раз подчёркивал: „Я не дис-
сидент“. Он писатель — и 
никем иным никогда себя не 
чувствовал… никакую пар-
тию он бы не возглавил, ни-
какого поста не принял, 
хотя его ждали и звали. Но 
Солженицын, как это ни 
странно, силён, когда он 
один в поле воин. Он это до-
казал многократно». 
 
29. Последние годы жизни про-
вёл в Москве и на подмосков-
ной даче. В последние годы 
жизни тяжело болел, но продол-
жал писать. Вместе с женой На-
талией Дмитриевной — 
президентом Фонда Алексан-
дра Солженицына — работал 
над подготовкой и изданием 
своего самого полного, 30-том-
ного собрания сочинений.  
 
30. Александр Исаевич Солже-
ницын скончался 3 августа 2008 
года на 90-м году жизни в своём 
доме в Троице-Лыкове. Похоро-
нен в некрополе Донского мона-
стыря за алтарём храма 
Иоанна Лествичника, рядом с 
могилой Василия Ключевского. 
В Москве одна из улиц, в совет-
ское время носившая название 
Большой Коммунистической, 
получила название улицы Со-
лженицына. В 2018 году на ней 
был открыт памятник писателю. 
     Павел Басинский: «Нет 
более бездарного отноше-
ния к Солженицыну, чем де-
ление его на «художника» и 
«публициста». <…> Только 
великий писатель оцени-
вает эту невероятную воз-
можность слова — 
отражать смыслы напря-
мую. <...> однажды по-
является писатель, 
который ставит рядом 
обыкновенные слова так, 
что они исторгают громад-
ные общественные 
смыслы». 
 

godliteratury.ru 
На фото:   Александр Солже-
ницын, 14 февраля 1974 года / 

Creative Commons 
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Великому Сергею Бубке 

60 лет 
  
     Про Сергея Назаровича, 
кажется, уже все написано и 
рассказано. Как рассказано про 
Пеле, Марадону, Гретцки, Джор-
дана, Фишера, Сенну и прочих 
звезд мирового спорта, которые 
радовали не одно поколение бо-
лельщиков потрясающими пер-
воклассными спектаклями. И 
фантастическими рекордами. 
Тем не менее споры о том, кого 
же считать, к примеру, лучшим в 
истории футболистом, хоккеи-
стом, баскетболистом, шахмати-
стом и автогонщиком, не 
утихают. И будут продолжаться. 
А вот Бубку, совершившего 
«прыжок в XXI век», без вопро-
сов называют величайшим ше-
стовиком двадцатого столетия. 
     Удивительное дело: уроже-
нец  Луганска выступал в трех 
десятилетиях и является един-
ственным в мире легкоатлетом, 
побеждавшим на шести плане-
тарных первенствах подряд. Он 
— олимпийский чемпион-88. Его 
рекорд — 6,14 — четверть века 
никто не мог перекрыть. Однако 
для всенародной славы фокус-
нику, более 40 раз преодолевав-
шему 6-метровый рубеж, по 
сути, хватило одного прыжка, ко-
торый он совершил в июле 1985 
года на стадионе имени Жана 
Буэна. Правда, путь к умопо-
мрачительному достижению у 
него был ох каким сложным… 
     …Если посмотреть на жизнь 
и судьбу всех изрядных атлетов, 
то можно обнаружить у них 
много общего. На популярные 

физкультурные дорожки они за-
частую попадали в определен-
ной степени случайно. В том 
смысле, что будущая профес-
сию сама выбирала их. Неожи-
данно. Вот и Сергей, чьи 
родители не имели никакого от-
ношения к спорту (папа — воен-
ный, мама — трудилась в 
поликлинике), пришел на пер-
вую тренировку за компанию с 
другом-тезкой, который во 
дворе рассказывал всем, что с 
«помощью длинной палки до-
станет до неба». 
     10-летний мальчишка пове-
рит приятелю — и встретиться в 
секции с Виталием Петровым, 
самобытным тренером-практи-
ком, который приметит в худень-
ком шустром пареньке талант к 
едва ли не самому сложному в 
техническом плане виду легкой 
атлетики. Известного спорт-
смена из Виталия Афанась-
евича, отпраздновавшего 
недавно 85-летие, не получи-
лось, но он обладал чутьем и 
мудростью и знал, как превра-
тить озорного школьника в кос-
мического шестовика. Надо 
сказать, что Сергею большую 
помощь оказал и старший брат 
Василий. И не только потому, 
что однажды вытащил будущего 
чемпиона, захлебывавшегося и 

терявшего сознание, из огром-
ной бочки с водой. Но и потому, 
что согласился возить мальца 
на занятия через весь город. И 
незаметно сам увлекся прыж-
ками, чем весьма подзадоривал 
братишку. Василий, к слову, за-
нимал призовые места на конти-
нентальных и мировых 
форумах, хотя и оставался все-
гда в тени Сергея… 
     Вдвоем они и переехали в 
1979-м в Донецк, так как там Ви-
талию Петрову предложили нор-
мальные условия для работы. 
Мама, Валентина Михайловна, 
не хотела отпускать детей, но в 
конце концов сдалась. Братья, 
сменившие родную квартиру 
на общагу в чужом краю, не 
сдавались и мужественно пе-
реносили все испытания. С 
деньгами было туго, поэтому 
они экономили буквально на 
всем, но тренировались 
яростно и учились достойно 
(Сергей окончит в итоге школу 
без троек, а учителя будут 
удивляться, зачем такому ум-
нику спорт). Конечно, добрый 
наставник (в честь него Бубка 
назовет впоследствии сына) и 
его жена оказывали ребятам в 
быту всестороннюю под-
держку: подкармливали, оде-
вали, кормили. Однако 
подававшему надежды па-
реньку нередко хотелось все 
бросить и вернуться домой. 
Особенно после того, как на 
юниорском форуме в Цюрихе 
он занял 7-е место. Ко всему 
прочему и многие легкоатлети-
ческие начальники собирались 
зачехлить молодого Бубку. Но 
его отстоял легендарный Игорь 
Тер-Ованесян. 
     В 1983-м он только-только 
возглавил сборную СССР и не 

побоялся под личную ответ-
ственность включить в состав 
команды на первый в истории 
чемпионат мира в Хельсинки не 
прошедшего отбор 19-летнего 
«неудачника». И тот вернулся в 
Донецк с золотой медалью. За-
бавно, что 
журналисты в Финляндии так и 
не дождались неизвестного 
триумфатора: сразу после со-
ревнований он уехал в гости-
ницу, так как просто не знал, что 
есть такая штука — пресс-кон-
ференция… 
     В следующем году в Америке, 
на «Играх под крышей», Бубка 
возьмет 5,83 (мировой рекорд в 
помещениях). И «Лос-Анджелес 
Таймс» похвалит его от души: 
«Сергей — феноменальный и 
непостижимый прыгун. Он за-
ставляет нас пересмотреть 
представление о наших способ-
ностях и возможностях. Если 
кому-то и посчастливится поко-
рить 6-метровый рубеж, то пре-
тендент номер один — Бубка». 
     Претендент номер один, к со-
жалению, как и все его коллеги, 
пропустит из-за бойкота летние 
Игры-84 в США. Но продолжать 
лететь к звездам, соперничая с 
Тьерри Виньероном, такая под-
ножка от государства ему, к 

счастью, не помешает. В том се-
зоне Бубка четыре раза устанав-
ливал высшие достижения. 
Братислава — 5,85. Париж — 
5,88. Лондон — 5,90.      Неверо-
ятно, но факт: когда Сергей за-
кажет там же, на Туманном 
Альбионе, 6 метров, выяснится, 
что стойки на стадионе «Кри-
стал Пэлас» просто не рассчи-
таны на такой уровень… 
     В Риме француз и русский 
сойдутся лицом к лицу. Тьери 
сиганул на 5,91 и уже мысленно 
принимал поздравления. Но 

через пять минут Сергей отве-
тил мощно: 5,94. Точка. С тех 
пор был только один рекорд-
смен. И все равно никто не ожи-
дал, что уже в следующем, 1985 
году произойдет одно из самых 
запоминающихся спортивных 
чудес XX века. 
     Субботний день (13 июля) вы-
дался теплым и почти безвет-
ренным. Идеальным для 
прыгунов всех мастей. Бубка 
начал с отметки 5,70. И легко 
справился с высотой, на кото-
рой его соперники — америка-
нец Олсон, француз Колле и 
чемпион Европы Александр 
Крупский — завершили свои вы-
ступления. Сергей заказывает 
5,96. Публика в ожидании. Но 
пока работники арены фиксиро-
вали планку, советский атлет 
меняет решение… И на табло 
загораются цифры 6,00.        Три-
буны одобрительно загудели. 
Но ни первый, ни второй заход 
не удались. Повисла тишина. 
«Не одолеет, не в этот раз…» — 
шептались болельщики. Но 
Бубка любил повторять: «Если у 
тебя в запасе есть одна по-
пытка, ты не проиграл». Он пе-
редохнул и крепко сжал шест. У 
стоек и матов собралась толпа 
фотокорреспондентов и опера-

торов, а также едва ли не весь 
обслуживающий персонал (се-
годня такое скопление лишних 
людей непосредственно в сек-
торе просто невозможно). Каза-
лось, что темноволосый парень 
в красной майке, коротких 
белых трусах, длинных белых 
носках и адидасовских шипов-
ках разбегался целую вечность. 
Но так казалось.     Бежал он по 
узкой гаревой дорожке малень-
кого стадиона в предместье Па-
рижа очень быстро, а потом 
оттолкнулся и — воспарил. Зри-

тели охнули и ахнули одновре-
менно. А планочка, едва 
шелохнувшись, замерла на от-
метке 6,00. И в 18 часов 44 ми-
нуты приземлился на синие 
мягкие матрасы уже не человек, 
а легенда. Живая и настоящая. 
     «Что дальше?» — задава-
лись вопросом специалисты. — 
«Это предел, или…» Бубка не 
заставил ждать долго. Он не раз 
признавался, что очень боялся 
попасть в историю как автор од-
ного прыжка. Не забыли, как 
Боб Бимон в Мехико-1968 уле-
тел в длину на 8,90 и на этом, в 
сущности, закончил атлетиче-
ский путь? «Я брал высоту по-
степенно, чтобы не терять 
стимула», — не скрывал фир-
менного подхода Сергей Наза-
рович. 
     Через 12 месяцев на Играх 
доброй воли в Москве он без 
проблем возьмет 6,01. Но вме-
сто похвалы схлопочет от пар-
тийных чиновников выговор за 
то, что прекратит на этом лич-
ный «доклад» на турнире: «Со-
ветский спортсмен всегда 
борется до конца и не останав-
ливается на достигнутом». 
     Бубка и не останавливался. 
И боролся. Но — по-своему. С 
1983-го по 1994-й он установил 
35 рекордов (17 — на открытых 
стадионах, а 18 — в помеще-
ниях). Последний рекорд под 
небом голубым (6,14) случился 
в Сестриере, а вот в Донецке 
(под крышей) он прыгнул на 
6,15. Но вот любопытный мо-
мент: когда в Токио, в 1991-м, 
Сергей преодолел 5,95, японцы 
благодаря компьютерным техно-
логиям подсчитали, что реально 
русский уникум «отмахал» 
6,37… 
     Так в чем феномен Бубки? 
Чем он, «перескакивавший» ра-
дугу, привлек фортуну? Амери-
канский писатель Уильям Уорд 
полагал, что есть четыре шага к 
любому великому достижению: 
четкое планирование, тщатель-
ная подготовка, позитивный на-
строй и работа с усердием. 
      Не знаю, читал ли Сергей, 
развивавший при разбеге крей-

серскую скорость, труды шта-
товского мотиватора, но те че-
тыре пункта он выполнял от и 
до. А еще, как утверждал вы-
дающийся тренер по плаванию 
Геннадий Турецкий, у истинных 
чемпионов есть одно важное от-
личительное качество: точная 
балансировка внешнего и внут-
реннего внимания. То есть гений 
всегда четко контролирует об-
становку вокруг себя и свои дей-
ствия в этой обстановке. А 
теперь припоминайте, как вел 
себя Бубка в секторе. Ни с кем 

не здоровался и не разговари-
вал, дабы сохранить нужное 
расположение духа и стремле-
ние к победе. Да и на сборы ко-
мандные он ездил крайне 
редко… 
     Олимпиаду в Сеуле Бубка 
спокойно занес себе в актив с 
результатом 5,90. В Барселоне-
92 у него не сложилось — что, 
безусловно, явилось сенсацией. 
В Атланте-96 Сергей, уже защи-
щавший цвета Украины, из-за 
боли в ахилловом сухожилии на 
старт не выйдет вовсе. При-
шлось оперироваться. Но закан-
чивать веселый монстр, вопреки 
советам врачей, не собирался. 
В 1997-м он, чудом восстано-
вившись, отправится на свой 
шестой чемпионат мира в 
Афины и в шестой раз подряд 
(как в Хельсинки-83, Риме-87, 
Токио-91, Штутгарте-93 и Гёте-
борге-95) никому не оставит 
шансов. 6,01 (рекорд планетар-
ного первенства) в 34 года 
после перенесенного хирургиче-
ского вмешательства — это ли 
не чудо? Он «привезет» амери-
канцу Дину Старки десять сан-
тиметров, а россиянину 
Максиму Тарасову — пять. 
     На Игры в Сидней-2000 «ста-
ричок» Бубка, естественно, по-
летит за медалью, но, к 
разочарованию болельщиков, 
«забаранит» все три попытки.   
      В Донецке в конце века вы-
дающемуся спортсмену совре-
менности (так его окрестит Хуан 
Антонио Самаранч) установят 
памятник на главной улице го-
рода. Да, Сергей Назарович 
будет продолжать играть и выиг-
рывать и за пределами арены. У 
него все склеится не только с 
кренделями и булками. Он был 
главой НОК Украины и вице-пре-
зидентом Международной ассо-
циации легкоатлетических 
федераций.   
     Одним словом, доктор наук и 
почетный житель Братиславы и 
Падуи, который давно обосно-
вался в Монако, уже давно впи-
сал свое имя в историю. 

Андрей Успенский.  
Фото вверху:  AP / TASS

спорт и около
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Шесть метров под шестом

Сергей  Бубка  устанавливает  новый  мировой  рекорд  в  прыжках  в  высоту  с  шестом .  
Фото:  Валерий  Зуфаров ,  Яшар  Халилов  /  Фотохроника  ТАСС
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  Крестному отцу хеви-метала, самому 
главному вокалисту Black Sabbath Оззи 
Осборну исполнилось 75 лет. В честь юби-
лея музыканта мы собрали самые занима-
тельные факты о Князе тьмы. 
 
Недоучка и малолетний уголовник 
     Джон Майкл Осборн (таково настоящее 
имя музыканта) родился 3 декабря 1948 
года в крупном промышленном городе Бир-
мингем, он был четвертым ребенком в 
самой простой семье из шести детей. Бу-
дущая легенда рок-музыки светило неза-
видное будущее – он мог стать рабочим на 
заводе и все. Учился Джонни неважно: 
врачи выявили у него дислексию – бо-
лезнь, при которой человеку сложно на-
учиться правильно читать и писать. Из-за 
этого Осборна дразнили в школе.     Один 
из обидчиков даже придумал ему про-
звище Оззи – то ли из-за фамилии, то ли 
за любви к книге «Волшебник страны Оз» 
(маловероятно, если вспомнить о его про-
блемах с обучением). Так или иначе, ма-
ленький Джонни не только не обиделся на 
эту шутку, но и сделал ее своим новым 
именем, под которым он известен всему 
миру. 
     Поняв, что образование дается ему с 
трудом, будущий король металла решил 
пойти работать. Занятия себе он был под 
стать: был и могильщиком, и забойщиком 
на скотобойне (в этом он преуспел, еже-
дневно отправляя в мир иной по 200 овец). 
Пытался пойти по контракту в армию, но 
военком, глянув на выражение его лица, 
отказал со словами: "Извини, нам нужны 
люди, а не одушевленные предметы".  
Платили везде мало, поэтому Осборн 
решил позаимствовать денег у соседей по-
богаче. Украденный им телевизор упал на 
него и чуть его не придавил, повредив ему 
ногу. В итоге рокер отсидел в тюрьме не-
сколько месяцев. Тогда же он сделал пер-
вую татуировку – знаменитую наколку 
OZZY на суставах пальцев левой руки. 
 
Не быть звездой, если бы не папа - 
рабочий ночной смены 
     Несмотря на любовь к грубым словеч-
кам и шуткам, Оззи - очень сентименталь-
ный человек. Как-то он жаловался, что их 
с Шарон старшая дочь Эйми мешает ему 
видеться с внуками, да и вообще не хочет 
общаться. Даже в Америку с родителями 
не ездила, а осталась дома в Англии… 
     Но Оззи не злился, а лишь обижался. 
Сам-то он считает, чтоб без своего отца, за-
водского рабочего, никогда бы не стал рок-
звездой. 
     "Я попался на первом же грабеже руба-
шек из магазина. Суд присудил мне штраф 
в 40 фунтов - в те годы огромные деньги, 
но они были только у отца. Тот помогать от-
казался, заявив, что это "для моего же 
блага" и "будет хорошим уроком"… В итоге 
я попал в тюрьму, хлебнул там лиха и 
больше уже не воровал, чтоб не вернуться 
за решетку…" 
     Это был первый урок папы. Второй - "Хо-
рошего образования у тебя может не быть, 
но хорошие манеры тебе ничего не будут 
стоить"… 
     А еще Осборн-старший взял кредит и 
купил своему беспутному сыну микрофон 
и акустическую систему. С ними его и по-
звали в рок-группу. А иначе бы не было ни-
каких Black Sabbath. 
 
Название, покрытое тальком 
     Первым названием группы Black Sab-
bath было Polka Tulk Blues Band. Оззи при-
думал его, сидя в туалете, глядя на 
баночку талька, которым пользовалась его 
мама. Под этим названием они дали целый 
ряд концертов. Название вскоре пришлось 
изменить. Остальные участники группы жа-
ловались, что оно наводило их на ненуж-
ные ассоциации с подмышками мамы Оззи 
Осборна. 
 
Пожиратель птиц и зверей 
     Карьера в Black Sabbath (говорят, группа 
придумала это название, просто посмотрев 
на афишу фильмов ужасов, который тогда 
шел в кино), начавшаяся вскоре после 
тюрьмы шла в гору, песни становились хи-
тами по обе стороны Атлантики. Этому 
способствовал мрачный и скандальный 
образ Оззи. Коллеги, протерпев вечно пья-
ного Осборна десять лет, в 1980 году ре-
шили избавиться от него  –  все из-за того 
же алкоголизма. Рок-идол не успокоился и 
решил делать то, что у него получалось 
лучше всего – эпатировать публику. Перед 
первым сольным туром он вышел перед 
студией с двумя голубями в руках. Выпу-
стив одного, он неожиданно откусил голову 
второму. 
     Дальше – больше. Через год на одном 

из концертом Оззи бросался сырым мясом 
в пришедшую публику. Фанаты собрали де-
сятки килограммов телячьей печенки и сви-
ных потрохов. Они, кстати, отвечали ему 
взаимностью и также слали подарки: на 
одном из выступлений в Айове кто-то бро-
сил из зала на сцену живую летучую мышь. 
Оззи, ошибочно приняв летучую мышь за 
резиновую, решил подзадорить публику, 
укусив неожиданно прилетевший к нему 
«подарок». В ответ летучая мышь укусила 
самого Осборна. После госпитализации из-
за укуса летучей мыши в приемную скорой 
помощи, по словам очевидцев, Оззи 
вошел, лая, как собака. 
     Несмотря на вкусы Оззи, птицы отно-
сятся к его творчеству с большой симпа-
тией. 

 
Пацифист и антитрампист 
     Мрачные песни Оззи и его коллег по 
«Черному шабашу» известны всем, но есть 
и другие. Самый первый альбом Paranoid 
получился откровенно антивоенным, мно-
гие песни осуждали шедшую тогда войну 
во Вьетнаме, из-за чего в США их запре-
тили крутить на радио (на продажи это не 
повлияло – пластинку купили 4 млн чело-
век). А в 2016 году британец раскритиковал 
президента США Дональда Трампа, назвав 
его «следующим Гитлером». 
     «Дональд Трамп внушает мне страх. 
Для меня он следующий Гитлер. Он, черт 
возьми, ненормальный. Хотя в некоторой 
степени я понимаю, почему именно этот 
тип сумел привлечь так много американ-
цев: он сам себя спонсирует и говорит на 
языке, понятном рабочему классу», – рас-
сказал Осборн. 
 
Если хочешь быть здоров -  
закаляйся! 
     В ранние годы Оззи чудил как мог. Он 
ходил по улице босиком. Даже зимой. При 
этом он также любил одеваться в пижаму 
и вешать водопроводный кран, себе на 
шею. Чудак, не иначе! 
 
Мутант-алкоголик 
     Успех Оззи, судя по всему, был заложен 

на генетическом уровне. Музыкант изве-
стен своей тягой к алкоголю. После уволь-
нения из Black Sabbath Оззи заперся в 
номере отеля и три месяца круглосуточно 
употреблял кокаин, запивая его литрами 
спиртного. Общий алкоголический стаж му-
зыканта составляет примерно 40 лет, с не-
большими перерывами на лечение. 
Осборн, признавался, что и сам не пони-
мает, как ему удалось выжить: многие его 
коллеги по рок-сцене, злоупотреблявшие 
спиртным, давно покинули этот мир. Об-
следование выявило у артиста уникальную 
генетическую мутацию, позволяющую упо-
треблять алкоголь в любых количествах. 
После этого благодарный Оззи пообещал 
завещать свое тело науке, назвав себя 
«медицинским чудом». 

 
Родственник неандертальцев  
и Николая II 
     Еще одно объяснение феномена Оззи – 
особенности его генетики. В ходе того же 
исследования выяснилось, что Оззи 
Осборн – потомок неандертальцев. Кроме 
того, он приходится дальним родственни-
ком английской королевской семье, а через 
них – и российскому царю Николая II. 
 
Как говорится, сделай сам! 
     Близился 96-й год, и Оззи понимал, что 
без концертов совсем нельзя. Он решает 
вернуться на музыкальную арену, но обна-
руживает, что промоутеры не очень-то в 
нем заинтересованы. Организаторы фе-
стиваля Лоллапалуза отказали Оззи, счи-
тая, что он стал артистом далеко не первой 
свежести, точнее превратился в «диноза-
вра».  
     Тогда Шэрон подсказала Оззи, что ему 
нужно просто организовать свой собствен-
ный фестиваль. Так на свет появился Oz-
zfest – самый главный рок-фестиваль. 
 
Шутник 
     В чувстве юмора юбиляру также не от-
кажешь. Осборн еще в детстве пугал своих 
школьных друзей, являясь перед ними в 
образе Дракулы или Франкенштейна. В 
1973 году, когда Black Sabbath записывали 

в замке 18 века альбом Sabbath Bloody 
Sabbath, фронтмен сам распустил слу-
хами, что здесь живет привидение, начал 
пугать партнеров по группе. Оззи, напри-
мер, прятал под кроватью гитариста Тони 
Айомми магнитофон с записями жутких 
звуков или совал под нос спящему бара-
банщику Биллу Уорду зеркало, а потом 
будил его. Меры подействовали: вся 
группа, кроме лидера, вскоре сбежала из 
замка. В 2010 году, когда в лос-анджелес-
ском музее мадам Тюссо выставили обнов-
ленную фигуру Осборна, он лично явился 
на презентацию и устроил посетителям ро-
зыгрыш. Не пожалел Оззи и маленьких 
детей. 
 
Звезда реалити-шоу 
     В 2002 году рокер решил, что ему мало 
музыки, и согласился принять участие в 
документальном телесериале «The Os-
bournes» про Оззи Осборна и его семью. 
Вскоре проект стал реалити-шоу. Сам Оззи 
был разочарован проектом. «Крестный 
отец металла» предстал мужем-подкаблуч-
ником и непутевым папашей, не способ-
ным совладать с отпрысками», – говорил 
сам музыкант. Сейчас постаревший музы-
кант предпочитает более спокойные фор-
маты. Два года назад стартовала передача 
«Кругосветное путешествие Оззи и 
Джека». В нем Оззи со своим сыном Дже-
ком отправились в кругосветное путеше-
ствие, во время которого они изучат 
исторические места, такие, как дом Эрне-
ста Хемингуэя, Стоунхендж, Белый дом и 
т.д. 
 
Подкаблучник 
     Слухи о том, что Оззи – подкаблучник, 
совсем не беспочвенны. Музыкант призна-
вался, что больше всего на свете боится 
своей жены Шэрон. 
     «Моей жены, и я говорю это со всем воз-
можным уважением», – сказал певец во 
время прощального тура. 
     Шэрон и Оззи женаты 41 год, и даже из-
мена рокера (в 2015 году у него была ин-
трижка с парикмахершой, после чего Князя 
тьмы выгнали из дома) не смогла разлу-
чить их. У пары трое детей - Эми, Келли и 
Джек, а слухи о разводе не подтвер-
ждаются. 
      41 год - это рекорд для рок-звезд. И од-
нажды певец все-таки рассказал, как вы-
брать жену, чтобы долго жить счастливо: 
      "Мне говорили: "Ты безмозглый, ты - 
идиот и ни на что не годен". И всю жизнь 
меня называли дураком. Все, кроме 
Шарон. Она вселяла в меня силы. И поста-
вила меня на ноги... А что меня в ней при-
влекло вначале?! Ее смех! Она смеялась 
лучше всех! Шарон так заразительно смея-
лась и  сквернословила, что я довольно 
долго просто любовался ею на расстоя-
нии..." 
     Рассказал Оззи и о том, что без ссор не 
обошлось. Однажды он даже поджег соло-
менную крышу семейного дома, убеждая 
жену переехать. А потом так напоил при-
ехавшего тушить его пожарного, что тот на-
утро и не вспомнил, что это был поджог, а 
невозмутимо подписал все протоколы для 
страховой компании. 
     Артист рассказал и о том, благодаря 
чему ни на кого не променяет любимую 
Шарон: 
"Да, наша жизнь не всегда была блажен-
ством. И когда я выступал на юбилее коро-
левы, то там не было ни одной рок-звезды 
с женой-сверстницей. Но я никогда не про-
меняю Шарон на молоденькую. Потому что 
о чем с ними говорить?! И мы с Шарон - ве-
личайшая команда в мире!" 
 
Великий и Богатый 
     Эпатаж, мрачные (а порой и весьма ак-
туальные в политическом смысле) песни и 
образы принесли Оззи неплохое состояние 
– 75 млн долларов. В списке самых бога-
тых рок-музыкантов он находится в четвер-
той десятке, а среди металлистов – на 
второй (после вокалиста Metallica Джеймса 
Хетфилда). По всему миру продано более 
75 миллионов записей Осборна, более 30 
миллионов из них в США. Альбомы Blizzard 
Of Ozz и No More Tears получили статус 
квадро-платиновых. Его талант признали 
не только поклонники, но и критики, причем 
как на родине (он получил престижную пре-
мию Ивора Новелло), так и за океаном (че-
тыре премии «Грэмми» и место в Зале 
славы рок-н-ролла). 
 
Кошки-мышки 
     Оззи говорит, что когда его похоронят, 
на могильном камне будет выбита надпись 
«Откусил голову летучей мыши». 
 Кстати 
     Наверно, все в жизни взаимосвязано. 
Первый большой хит Black Sabbath назы-
вался Paranoid. А теперь у спевшего его 
Оззи Осборна - как раз болезнь Паркин-
сона… 

rock forever!
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Актеру Андрею Смолякову 
исполнилось 65 лет 

 
     С детства Андрей Смоля-
ков мечтал стать нейрохирургом 
и даже посещал курсы юных ме-
диков, чтобы осуществить план. 
Вот только газетная заметка о 
наборе в театральный вуз пере-
вернула мировоззрение старше-
классника. Так ли спонтанен 
артист был в личной жизни? 
       В его фильмографии более 
160 проектов, но миллионы зри-
телей знают его как смелого и 
умного майора Черкасова из по-
пулярного сериала "МосГаз". 
     О том, что пережил актёр до 
культовой роли, материал 
"Жизни". 
     Родился Андрей Смоляков 24 
ноября 1958 года в Подольске. 
Его семья была далека от твор-
чества: папа работал слесарем, 
а мама учительницей физики и 
математики. Да, и сам Андрей в 
детстве увлекался не актерст-
вом, а спортом. Волейболу он 
посвящал все свободное время, 
занимался серьезно, но к вы-
пуску из школы со спортивной 
карьерой распрощался. 
     «Я закончил детскую и юно-
шескую школы олимпийского 
резерва в Подольске по классу 
волейбол. С детства играл, в 
юности серьезно занимался во-
лейболом – до поступления в 
институт, когда я и закончил 
свою спортивную карьеру. Но 
спорт меня не покидает, я с ним 
все время живу», - рассказал 
Андрей Смоляков в интервью 
Сергею Оболонкову. 
     Андрей Смоляков рос в По-
дольске в семье простой учи-
тельницы. Помогал с 
воспитанием мальчика де-
душка, которому в связи с рабо-
той пожарным выделили 
квартиру прямо при части. Пе-
риодически мама водила сына в 
Большой театр, однако вплоть 
до старших классов увлекав-
шийся медициной и волейболом 
юноша актерством не интересо-
вался. 

     «Я действительно очень 
хотел стать доктором, даже 
ходил на занятия, но однажды 
увидел в газете объявление о 
том, что училище имени Щукина 
проводит набор с предваритель-
ными консультациями, - де-
лился артист. - Если бы не эта 
строчка – «предварительные 
консультации», – то я никогда 
бы не пошел в творческий вуз. 
Эта сторона жизни до момента 

поступления в институт меня ни 
в коей мере не волновала. 
Более того, я был с ней совер-
шенно не знаком. Хотя не могу 
сказать, что в детстве я никогда 
не выступал на сцене. Да, у 
меня были и агитбригады, и во-
кально -инструментальный 
школьный ансамбль. Я прини-
мал участие в конкурсе чтецов и 
еще будучи пионером был в не-
гласной команде, которая чи-
тала приветствия на областных 
комсомольских и партийных 
конференциях». 
      Сиюминутное решение вы-
лилось в запись на консульта-
цию и поездку в Москву, и вот 
уже мечтавший стать врачом па-
рень учился в «Щуке». Это был 
не единственный вызов, кото-
рый бросила Андрею Смоля-
кову судьба, и в 65-й день 
рождения артиста мы вспоми-
наем его яркую биографию. 
 Между театрами и кино 
  
     Первая серьезная дилемма 
возникла у артиста через 2,5 
года обучения: Константин Рай-
кин позвал в спектакль «Про-
щай, Маугли!», что ставил курс 
Олега Табакова. За время репе-
тиций актер успел влюбиться в 
материал и коллектив, как вдруг 
ректор «Щуки» запретил сту-
денту работать в так называе-
мом подвале и сотрудничать с 
«сомнительным Табаковым». 
Две недели Смоляков разры-
вался между театрами, пока не 
решился переметнуться в 
ГИТИС. 
     В тот момент Табаков захотел 
создать собственный театр, но 
его идею задушили на корню. 
Труппе пришлось пуститься в 
свободное плавание, к чему 
никто не был готов. «Вообще 
вхождение куда-то, в нечто уже 
давным-давно состоявшееся — 
это момент очень сложный. Ко-
нечно, судьбы складывались по-
разному. Мне было, может быть, 
чуть-чуть полегче, потому что я 
к тому моменту уже снимался в 
кино. Хотя моя театральная 
судьба в тот момент сломалась. 
Я поработал немного в театре 

Гоголя, потом играл в театре у 
Аркадия Райкина. Но ролей-то 
стоящих ни там ни там у меня не 
было. И только спустя почти 10 
лет Табаков открыл-таки свой 
театр», — пояснял Смоляков. 
     Кино началось для артиста со 
студенческих ролей в фильмах 
«Целуются зори», «Отец Сер-
гий» и «Близкая даль». С уче-
том, что на заре карьеры 

голубоглазый блондин вызывал 
исключительно положительное 
впечатление, режиссеры дове-
ряли ему играть протагонистов. 
Так, Смоляков появился в 
сказке «Андрей и злой чаро-
дей», лентах «Отец и сын», 
«Привет с фронта» и «Цыган-
ское счастье». 
      В 80-х одним из самых ярких 
проектов с участием актера 
стала «Государственная гра-
ница», где он сыграл сержанта 
Николая Гриневича. В «Сталин-
граде» артист перевоплотился в 
сына Никиты Хрущева, ну а 
затем на него посыпались отри-
цательные роли: бандит в «Дне 
любви», вор-рецидивист в «Вер-
бовщике», злодей Владимир 
Кудла в «Дне рождения Бур-
жуя». 
     Последний образ поднял по-
пулярность Смолякова на 
новый уровень и обеспечил его 

предложениями. «Убойная 
сила», «Дети Арбата», «Анти-
киллер», «Две судьбы» — ар-
тист засветился во всех 
культовых проектах нулевых. 
Все чаще ему доверяли роли в 
криминальных лентах и детек-
тивах — «Преступление», 
«Мертвое озеро», «Художник». 
Кроме того, актер появился и в 
рейтинговых картинах «Тре-
нер», «Этерна» и «Движение 
вверх». 
     В 2007 году артист получил 
главную роль в сериале "Дом 
образцового содержания", но 
съемки пришлось перенести. 
На Смолякова напали возле 
метро, и он получил травму го-
ловы. Заявлять в полицию он 
тогда отказался и после восста-
новления приступил к работе, а 
на память о том инциденте у 
него остался шрам. 
     Особой страницей в филь-
мографии актера стала фран-
шиза о майоре Черкасове: 
«Мосгаз», «Палач», «Паук». 
«Секрет успеха в том, что у 
этого сериала есть то, что сей-
час называют модным словом 
„шоуранер“. Это человек, кото-
рый исполняет одновременно 
роль и продюсера, и придум-
щика этой истории. Это Денис 
Евстигнеев, который сам себя 
называет хранителем традиций. 
Он не позволяет никому на всех 
уровнях хоть на один милли-
метр опускать планку. И дер-
жать ее и по уровню актеров, и 
по уровню драматургии каждой 
истории, и по уровню картинки, 
чтобы это было выразительно, 
кинематографично, интересно, 
и не менее захватывающе, чем 

предыдущий сезон. Каждый сле-
дующий сезон эту планку только 
поднимает», — рассуждал Смо-
ляков. 
 Любовь за кулисами 
  
     «Мне кажется, все пишут, что 
я старый, похож на обезьяну, и 
очень странно, что Черкасова 
любят женщины и рядом с ним 
находятся», — скромно рассуж-
дал Андрей Смоляков о том, что 
пишут о нем в Сети. 
     Впрочем, популярностью у 
дам пользовался не только пер-
сонаж «Мосгаза», но и сам 
актер, хотя в любви легких 
путей не искал. Так, первую 
жену артисту пришлось отби-
вать у хулиганов: заметив на 
прогулке по Москве, как к симпа-
тичным девушкам пристают не-
трезвые парни, Смоляков 
ринулся на выручку, за что полу-

чил от незнакомок номера теле-
фонов. Одна из спасенных 
оказалась балериной Большого 
театра, что творческому чело-
веку не могло не понравиться. 
     Свидания были одно лучше 
другого, так что через полгода 
Андрей Смоляков и Светлана 
Иванова поженились. Супруги 
ютились в общежитии ГИТИСа, 
когда у них родился сын Дима — 
незапланированный, но желан-
ный. Избранницу и наследника 
артист обожал, так что с удо-
вольствием брал на себя за-
боты о быте. Сказалось это на 
отношениях или же что-то иное 
— неизвестно, однако после 20 
лет совместной жизни брак рас-
пался. 
 Зрелое чувство 
  
     Андрею Смолякову уже пере-
валило за 40, когда на его пути 
возникла новая любовь: в дру-
жеской компании актер познако-
мился с Дарьей Разумихиной. 
Дизайнер с рухнувшим браком 
за плечами вырастила сына и 
дочку, так что во многом пони-
мала разведенного артиста с по-
луслова. Но главное, что звезде 
«Мосгаза» было безумно инте-
ресно с образованной женщи-
ной: Дарья защитила 
кандидатскую по филологии и 
работала журналисткой на ис-
панском и французском ТВ, до 
того как осознала, что мечтает 
создавать одежду. 
     В конце 90-х Даша отучилась 
в Сент-Мартинс в Лондоне, вы-
пустила свою первую коллек-
цию, а вскоре еще и стала 
первым российским дизайне-

ром, участвовавшим в Лондон-
ской неделе моды.   Впослед-
ствии женщина создала бренд 
Razu Mikhina, популяризировав-
ший русский фольклорный 
стиль. Вкус пассии Смоляков 
высоко оценил, иначе бы этни-
ческие атрибуты не заняли 
столько места в его доме.  
     О личном «майор Черкасов» 
распространяться не любит, од-
нако, когда речь заходит о Разу-
михиной, тут же становится 
смущенным и одновременно 
серьезным. Парой остается 
лишь восхищаться: Дарья и 
Андрей Игоревич трогательно 
заботятся друг о друге и обо-
жают путешествовать по миру. К 
примеру, на 50-летний юбилей 
избранницы актер подарил по-
ездку на водопад Игуасу. 
     Хотя Дарья занимается твор-
ческими проектами в Лондоне, а 
Андрей Игоревич снимается в 

Москве, современные средства 
связи не дают влюбленным ску-
чать, а склонность актера сразу 
разбираться в спорных момен-
тах — ссориться. Тем более не-
обычным поклонники считают 
тот факт, что влюбленные до 
сих пор не женаты. «Мы живем 
в гражданском браке. Штамп в 
паспорте — кому он нужен? 
Разве что государство поста-
вить в известность, так они и так 
в курсе! Мы два взрослых чело-
века, которые понимают друг 
друга, в нашей семье нет глав-
ных и подчиненных и быть не 
может — это история не про 
нас», — заключил Андрей Смо-
ляков. 
     Интересно, что в 2019-м рас-
пространились слухи о романе 
Смолякова с Мариной Зудиной 
— коллег застали на одном ме-
роприятии, и этого оказалось 
достаточно для кривотолков. 
«Это было после того, как я ока-
залась в Лондоне на Неделе 
российского кино. Вхожу в зал и 
замечаю Андрея Смолякова. 
Радость! Мы знакомы больше 
30 лет, вместе начинали в „Таба-
керке“. Я с дочерью, он — с 
женой. Обнялись, конечно. И 
вдруг выходят таблоиды с 
нашей фотографией под гром-
кими заголовками, пишут что-то 
там о наших давних чувствах. 
Поразительно! Что людям 
только не приходит в голову!» — 
поставила точку в этой истории 
вдова Олега Табакова. 
 

 Александра Власова  
На фото вверху: Андрей Смо-
ляков  в сериале “Последнее 
дело майора Черкасова” 

ЛЛииччннооее  ддееллоо  ммааййоорраа  ЧЧееррккаассоовваа  

кино и около

A D V E R T I S I N G ,  C L A S S I F I E D  В  ГА З Е Т Е  “ К О Л Е С О ”  -  P H O N E :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0 ,  E - M A I L :  K O L E S O I N F O @ G M A I L . C O M

№25 (387) 
14 декабря 2023 года

2200  ллеетт  сс  ббаа ллеерриинноойй  ии  ссллууххии  оо  рроомм ааннее  сс  ЗЗууддиинноойй  

Андрей  Смоляков  с  супругой  Дарьей  Разумихиной



К О Л Е С И М  П О  К А Н А Д Е16 Website: www.webkoleso.com

 
     10 ноября исполнилось 95 
лет со дня рождения композитора. 
Эннио Морриконе написал музыку 
к сотням фильмов, создал те 
самые мелодии, которые многие 
любят напевать, великолепно ди-
рижировал свои произведения по 
всему миру. Каким был Эннио Мор-
риконе? Рассказываем о пронизан-
ном солнцем, живыми эмоциями и 
чувствами творчестве компози-
тора.  
 
     Эннио Морриконе родился в 
Риме в 1928 году и очень гордился 
тем, что за всю свою долгую жизнь 
никогда не переезжал из этого го-
рода. Его отец был джазовым тру-
бачом, и именно от него будущий 
композитор получил первые уроки 
музыки, а в 12 лет поступил в Кон-
серваторию святой Чечилии в 
Риме, откуда выпустился с тремя 
дипломами: по классу трубы, ин-
струментовки и композиции.  
     Но еще до ее окончания Морри-
коне стал приучать себя к работе. 
Искусство, несмотря на то, какую 
радость и наслаждение оно дарит, 
— это огромный труд. Будущий 
композитор хорошо это понимал и 
всю жизнь отличался феноменаль-
ной работоспособностью.  
     Еще будучи 16-летним студен-
том консерватории, Морриконе на-
чинает играть в джазовом 
ансамбле и писать музыку. Правда, 
поначалу это были не такие серь-
езные и монументальные компози-
ции — он просто аранжировал 
песни для радио и телешоу. Так он 
начал оттачивать умение оркест-
ровки, за которое его очень це-
нили. Писать же музыку к кино, 
благодаря которой и прославился, 
он начал не сразу, а только в воз-
расте 33 лет, уже будучи опытным 
композитором.   
     Италия, его родина, всегда была 
в его сердце. Наверное, поэтому и 
свой профессиональный путь Мор-
риконе начал со спагетти-вестерна 
— популярного поджанра фильмов 
о Диком Западе, который заро-
дился в этой стране. Сама судьба 
привела его к этому, ведь компози-
тор учился в одном классе с 

Серджо Леоне, главным созда-
телем этого жанра и режиссе-
ром культовых фильмов "За 

пригоршню долларов" (где, кстати, 
главную роль сыграл никому тогда 
не известный Клинт Иствуд) и "Хо-
роший, плохой, злой". 
     Кстати, именно к этой ленте 
Морриконе напишет тот самый са-
ундтрек, который вы всегда напе-
ваете, если вспоминаете о 
ковбоях. Именно композиции Мор-

риконе, переплетаясь с сюжетом и 
режиссерским замыслом, создают 
то незабываемое настроение, ко-
торым и отличаются итальянские 
вестерны от классических.  
     И вот так, один раз ввязавшись 
в это, Морриконе пронесет спа-
гетти-вестерны через всю свою 
жизнь, его имя будет прочно ассо-
циироваться с этим жанром, и свой 
главный "Оскар" он получит тоже 
за фильм о Диком Западе — за 
"Омерзительную восьмерку" Квен-
тина Тарантино. Когда началась 
работа над фильмом, режиссер 
прислал Морриконе сценарий, где 
было множество деталей, порой 
совершенно незначительных, но 
для композитора и его работы это 
сыграло важную роль. 
     Прочитав текст и переговорив с 
Тарантино, музыкант решил соз-
дать что-то абсолютно уникальное, 
не похожее ни на сегодняшние ве-

стерны, ни на вестерны, с кото-
рыми он работал 50 лет назад вме-
сте с Леоне. Для него 
"Омерзительная восьмерка" была 
приключенческим фильмом, кото-
рый просто снят в такой обста-
новке. Потому и саундтрек 
Морриконе создавал абсолютно 
другой.  
     Такой подход был оправдан, и в 
2016 году Американская киноака-
демия наконец исправила ужасную 

несправедливость, вручив Морри-
коне давным-давно заслуженный 
"Оскар". 
     Хотя в 2007 году композитор уже 
получал премию — за вклад в ки-
ноискусство, его индивидуальные 
работы почему-то никогда не при-
влекали жюри. Возможно, рассуж-
дал Морриконе, причина — в 
географии: большая часть филь-
мов была снята в Италии.      
     В действительности самому 
композитору жутко не нравилось, 
что большинство людей помнят его 
лишь по вестернам. Сам он счи-
тал, что музыка к этим лентам за-
нимает довольно небольшую часть 
его творчества.   
     Но также он работал, например, 
с фильмами Пьера Паоло Пазо-
лини "Сало, или 120 дней Содома" 
(страшнейшая и спорная лента о 
последних днях фашизма в Ита-
лии, где за основу взяты роман 

маркиза де Сада и "Божественная 
комедия" Данте), "Теорема" (фило-
софско-религиозная картина, сня-
тая по собственному 
произведению Пазолини), полной 
абсурда и сюрреализма картиной 
Бернардо Бертолуччи "Партнер". 
Потом с Морриконе начнут сотруд-
ничать режиссеры со всего мира: 
Роман Полански, Оливер Стоун, 
Майк Николс, Терренс Малик и 
другие. В конце 60-х Морриконе по-

участвует и в создании русско-
итальянского фильма — 
последней режиссерской работе 
Михаила Калатозова "Красная па-
латка".  
     У каждого кинокомпозитора свой 
метод работы над музыкой, и каж-
дый уделяет внимание чему-то 
своему. Например, великий и пре-
красный Джон Уильямс, автор са-
ундтрека к "Звездным войнам", 
фильмам о Гарри Поттере, Ин-
диане Джонсе и еще десяткам дру-
гих, предпочитает лейтмотивный 
метод. Это значит, что он тща-
тельно работает с мелодией и, ско-
рее всего, начинает с того, что 
придумывает музыкальную тему 
для героев, ситуаций. Как мотив 
"Имперского марша", который пре-
следует любое упоминание о 
Дарте Вейдере в кадре.  
     У Морриконе тоже есть свой 
метод, который можно озвучить 

так: сперва идет фильм, а потом — 
музыка. Перед тем как начать ра-
боту над саундтреком, он всегда 
смотрел ленту целиком. Потом ему 
требовалось немного времени, 
чтобы обдумать увиденное. Какая 
музыка могла бы звучать в этот мо-
мент? Как сделать эту ситуацию 
более комичной, а эту — более 
трагичной? Как подтолкнуть зри-
теля к определенным размышле-
ниям? А когда музыка должна 
утихнуть?  
      Все это время, рассказывал 
Морриконе, с первого просмотра и 
до появления саундтрека, он был 
будто беременный, а значит, все-
гда думал о своем будущем "ре-
бенке" — дома, на улице, когда 
просыпался утром и засыпал вече-
ром, даже когда просто ходил в ма-
газин.  
Морриконе безумно любил дири-
жировать свои произведения. Он 
делал это до самого конца — даже 
когда ему уже было 90 лет, он 
вышел на сцену и дирижировал 
сидя: возраст давал о себе знать. 
      В большинстве случаев это 
были его киноработы, но Морри-
коне аранжировал и множество 
песен для звезд итальянской 
сцены. Например, для Джанни Мо-
ранди и Марио Ланцы, чьим боль-
шим поклонником, к примеру, был 
Муслим Магомаев. Кроме того, он 
писал не только для оркестра, но и 
камерные произведения для не-
больших составов, а еще успел по-
работать в самых разных жанрах: 
в его работах можно услышать и 
классический стиль, и джаз, и рок-
н-ролл, и авангард. Все, за что 
брался композитор, он делал с 
удивительной тщательностью и ка-
чеством — за это он всегда бо-
ролся и уделял этому особое 
внимание.  
     И между тем написание музыки 
давалось ему удивительно легко. 
Многие журналисты, что ходили к 
нему на интервью, рассказывают 
похожие истории: как в какой-то 
момент он мог потянуться за сал-
феткой, нарисовать на ней нотный 
стан и сочинить мелодию. Так 
легко и просто, будто музыка 
звучала внутри него всегда. А 
может быть, так оно и было.  
 

tass.ru 
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Почему Александр Малинин  
никому ничего не доказывает  

 
     16 ноября 65 лет исполни-
лось певцу Александру Малинину. 
В этом году он отметил и другую 
дату — 35 лет назад буквально за 
несколько телевечеров Малинин 
стал всесоюзной звездой. Речь о 
победе музыканта в конкурсе «Юр-
мала-88», где он исполнил романс 
«Любовь и разлука» и композицию 
в стиле рок «Осторожно, двери за-
крываются».  
 

Мужчины жали ему руку 
     В дальнейшем от рока он отой-
дет, в его репертуаре появится 
больше романсов — «Напрасные 
слова», «Очарована, околдована», 
песни на стихи Сергея Есенина — 
«Мне осталась одна забава», 
«Письмо к матери», возникнет бе-
логвардейская тема — знамени-
тые «Поручик Голицын», 
«Кладбище Сент-Женевьев-Де-
Буа». 
     Сейчас удивительно видеть, как 
на «Песне года-89», самой тогда 
популярной музыкальной пере-
даче центрального советского ТВ, 
люди в зале, затаив дыхание, слу-
шали композицию на стихи Есе-
нина, которую Малинин начинал на 
распев молитвой «Святый Боже, 
Святый Крепкий, Святый Бес-
смертный, помилуй нас». И 
кричали «Браво» на последних 
есенинских строках «Положили 
меня в русской рубашке / Под ико-
нами умирать». 
     Из зала на сцену поднимались 
даже зрители-мужчины — чтобы 
пожать Малинину руку. А у экранов 
телевизоров это же выступление 
смотрели больше сотни миллионов 
человек по всей стране. Стихи Есе-
нина в 1989 году он пел с банданой 
на голове и в кожаной куртке. 
     Пройдет несколько лет, и 
страна, в которой Малинин стал из-
вестным певцом, развалится. 
Эстрада начнет стремительно ме-

няться. Общий уровень песен и во-
кала будет опускаться все ниже и 
ниже. В эти же годы победитель 
«Юрмалы-88» сменит кожанку на 
смокинг и будет давать «Балы Ма-
линина» в городах-миллионниках с 
неизменным аншлагом. В 90-х и 
начале 2000-х он еще часто мель-
кал на ТВ, его песни ставили на 
радио. 
     Но чем дальше, тем больше ре-
пертуар Малинина выбивался из 
рамок российского шоу-бизнеса. 
Что не мешало ему собирать пол-
ные залы, его слушатель оста-
вался ему верен.      А он оставался 
верен живому звуку. «Вживую поет, 
красава!» — такие восхищенные 
комментарии в Сети часто встре-
чаются под видео с концертов Ма-
линина. Исключений не бывает, 
утверждает Александр. 
     Своим наставником, хоть они 
никогда и не встречались лично, 
певец называет Владимира Семе-
новича Высоцкого. Это его кассеты 
он заслушивал до дыр в советское 
время. После победы в Юрмале он 
признался: «Я понял, что мне надо 
делать, к чему стремиться, благо-
даря Высоцкому. Именно его твор-
чество явилось для меня 
отправной точкой. Я понял, что ра-
ботать нужно прежде всего честно, 
искренне». Петь вживую — тоже 
завет Высоцкого. 
 
Гениальный внутренний заряд  
     У Малинина не было продю-
сера, который взялся бы его рас-
кручивать. К его карьере на 100% 
подходит выражение «сделал себя 
сам». Будущий певец родился 16 
ноября 1958 года в уральской сто-
лице, нынешнем Екатеринбурге, 
который тогда назвался Сверд-
ловск. Родители Саши работали на 
железной дороге. Фамилия по отцу 
у певца Выгузов. Он ее сменил не-
задолго до того, как стал известен 
всей стране. Сменил на девичью 
фамилию мамы, исправив в ней 
пару букв. Мама исполнителя — 
Ангелина Малинова. Сам он стал 
Александром Малининым. С по-
койным отцом у певца отношения 

были натянутыми. Он ушел из 
семьи, когда сам Александр учился 
в школе.   Основные заботы по вос-
питанию детей — у Саши рос 
младший брат — легли на плечи 
матери. 
     В юности Саша полюбил хоккей 
и лыжи. Но все это ушло на второй 
план, когда мальчишка записался 
в музыкальную студию «Юный ла-
заревец». Здесь он впервые почув-
ствовал, что такое выступать на 
сцене. Детский коллектив часто 

приглашали с гастролями в сосед-
ние регионы. Его тянула эта 
сфера, но мама посоветовала по-
ступать в железнодорожный техни-
кум — «лучше синица в руке». Он 
поступил, но долго не выдержал. 
Отчислился. После чего поступил 
в музыкальное училище. 
     Саша чувствовал в себе силы 
свернуть горы, верил, что все 
может получиться без связей и 
денег. Позже в Юрмале не только 
голос поможет победить Малинину, 
но и мощная, как ураган, энерге-
тика. «Гениальный внутренний 
заряд», — так зрители реагиро-
вали на молодого певца в своих 
письмах на ТВ. 
 
Судьбоносная встреча с Эммой  
     К моменту звездного часа в Юр-
мале за плечами исполнителя 

было оконченное среднее музы-
кальное образование, срочная 
служба в армии, работа в госу-
дарственном Уральском русском 
народном хоре, работа в вокально-
инструментальных ансамблях 
«Фантазия», «Голубые гитары», 
«Метроном» и группе Стаса На-
мина. На конкурс в Юрмалу он по-
ехал как солист Москонцерта, а 
вернулся из Прибалтики всесоюз-
ной звездой. 
     Неизвестно, как бы сложилась 

дальнейшая творческая судьба 
Александра Малинина после сва-
лившейся на него славы, если бы 
не встреча с Эммой, которая стала 
его третьей супругой и надежным 
тылом. У Эммы к тому времени 
был сын от предыдущего брака. И 
у певца был сын Никита от первого 
брака. Дочь от второго брака с 
Ольгой Зарубиной росла в Аме-
рике. Два первых брака Малинина 
были короткими, он ни с кем не 
уживался больше двух лет. Союз с 
Эммой длится больше 30. У пары 
родились двойняшки Фрол и 
Устинья. По словам Александра, 
дочь пошла по его стопам, пишет 
музыку и стихи, а Фрол выбрал 
стать художником. 
     С Эммой артист познакомился 
вскоре после своего триумфа в 
Юрмале. Будущая супруга пришла 

на концерт Малинина с подругой, 
которая знала певца. Эмма была 
потрясена выступлением Мали-
нина. После концерта ее подруга с 
мужем пригласили Александра 
домой на ужин. Там они смогли по-
говорить. Малинин вспоминал, что 
при первой встрече дал будущей 
жене автограф, где написал: 
«Эмми, я тебя люблю!» 
  

«Белая ворона» на  эстраде 
     Поженились они через год. Со-
вместный быт молодая пара начи-
нала с нуля. Первое маленькое 
совместное жилье — однокомнат-
ная квартира, притирка характе-
рами. Привычки Малинина, 
который не раз признавался в ин-
тервью, что он редкий аккуратист. 
Все должно быть идеально и по по-
лочкам. Эмма оказалась прекрас-
ной хозяйкой, и это при том, что 
она продолжала много работать. 
До брака с артистом она была вос-
требованным доктором и продол-
жала работать в клинике. 
Защитила диссертацию. Ведет 
приемы сложных случаев. Ее спе-
циализация — гинекология. 
Трижды Эмма снималась в клипах 
мужа. Волновалась страшно. Пер-
вый клип был своеобразным по-
дарком мужа. Она даже не знала, 
что будет съемка. 
     Малинин никогда не делал 
тайны из личной жизни. Он не счи-
тал, что рассказами о своем счаст-
ливом браке оттолкнет от себя 
поклонниц. Через несколько лет 
после свадьбы Эмма и Александр 
обвенчались. 
     За эти 35 лет с момента 
триумфа в Юрмале в карьере Ма-
линина были взлеты и падения, 
паузы — певец попадал в аварию. 
Но он неизменно возвращался на 
сцену. 
     Малинин уже давно никому 
ничего не доказывает — нет не-
обходимости. Он просто поет. Вжи-
вую. В этом смысле он «белая 
ворона» на нашей эстраде. Когда-
то даже выпускал альбом с таким 
названием. И остался верен себе. 
 Мария Позднякова.Фото: Максим Блинов 

  ««ВВжжииввууюю  ппооеетт,,   ккрраассаавваа!!»»  

эстрада
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HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  

     E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808 .8075 ,  w w w. h e a t m a s t e r s e r v i c e s . c a

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е м ы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    

 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  
При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  

О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  
и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   

П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а з м е щ е н и я  р е к л а м ы   
о б р а щ а т ь с я  п о  т е л е ф о н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

рр аа бб оо тт аа
Н У Ж Е Н  Н А П А Р Н И К  Н А  Р Е Н О   

● Full time, •  Part time ☆ 19$-30$ p/h, ☆180-300$ p/d, ☆%$ TO BE NEGOTIATED 
Приветствуется опыт:  ☆ ROT REPAIR/ REMEDIATION ☆ WINDOWS/ DOORS  
☆ EXTERIOR/INTERIOR FINISHING ☆ REFRAMING/ FRAMING ◇ DRYWALL 

 CARPENTRY        ☆ Сell: 587-892-7421, 403-919-9693, 1-780-993-0190

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

Дорогие друзья! 
На нашем видеоприложении в YouTube  
вас ждут сюжеты на самые разнообразные темы! 

Заходите, смотрите, оставляйте комментарии, подписывайтесь! 
www.youtube.com/c/KolesoNewspaper 

или через сайт газеты: webkoleso.com 
 Благодарим Вас за внимание и поддержку! 

уу сс лл уу гг ии

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ ТРЕНЕР-ИНСТРУКТОР 
     Компания Western Safety Performance  предлагает следующие виды  

обучения и получение сертификатов для строительной  
и других промышленостей: 

- Fall protection, 3M (8 hours training),      - Fall protection equipment inspection, 
- Aerial work platform, operator,                   - Scissor lift, operator, 
- Telehandler (zoom-boom), operator,          - Skid steer (bobcat), operator 
- Fork lift, operator,                                            - WHMIS 2015 
- Flaggers (traffic control) 

      Ведение всей документации для компаний по безопасности труда  
(Safety documentation for COR & SeCOR) 

Занятия проходят в удобные для вас время и место, включая выходные дни. 
     Возможно обучение на русском языке 

Телефон: 403-671-3667. E-mail:  West.safety.performance@gmail.com 

youtube.com/c/Koleso Newspaper

М Ы  З Н А Е М  Т О Ч Н О ,  Ч Т О  М Ы  Н У Ж Н Ы  В А М ,   
В А Ш Е М У  Б И З Н Е С У  И  В А Ш Е Й  С Е М Ь Е !  

С О М Н Е В А Е Т Е С Ь ?   
З А Г Л Я Н И Т Е  Н А  Н А Ш  С А Й Т :   

 w w w . e x p o s i g n . c a      P h o n e :  4 0 3 - 2 3 8 - 4 3 2 2       

пп рр оо дд уу кк тт ыы   пп ии тт аа нн ии яя
ПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ - HOME MADE  

Предлагаем деликатесы отличного качества собственного изготовления: 
- Колбаса украинская - $20/кг; - Салями польская - $25/roll; - Икра красная - $100/кг; 

- Борщ - $7,50/литр; - Капуста, квашеная - $7,50/кг 
При заказе на сумму более $50 - бесплатная доставка. 

Телефон: 403-470-7636, Марк 

Подписавшись на  рассылку  электронной  
версии газеты на  сайте  webkoleso .com,  
 Вы сможете получать  уведомления о  выходе  

свежих номеров!  

ВСЕ ВИДЫ СТРАХОВАНИЯ
- авто; 
- жизнь и потеря трудоспособности;   
- недвижимость;   
- критические заболевания;  
- случаи длительного ухода;  
- индивидульные и групповые бенефиты  
   и многое другое 
 
Телефон: 403-669-9470  
E-mail: vladimir.butenko2011@gmail.com Владимир Бутенко 

Специалист по страхованию

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ  ФОТОГРАФ  
Семейный портрет, съемка детей, свадеб, торжественных событий и многое другое. 

Цените  и  помните  важные  события  своей  жизни .  
 Память  может  подвести ,  фотография  -  никогда!   

Сайт:  / /photont.ca Телефон :  403 -719 -2236 ,  Наталья  Терехова  

Реклама в газете “Колесо”: 
4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0
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      Знаменитому «Антибио-
тику» из «Бандитского Петер-
бурга» 8 декабря могло бы 
исполниться 90 лет. Актерская 
судьба — штука странная. И 
успех, и провал могут обру-
шиться на человека в любом воз-
расте. Да, чаще всего актеры 
ярко выстреливают в юности, а 
потом либо продолжают расти, 
либо всю жизнь тянутся к своему 
первому успеху. Лев Борисов 
свою главную роль, ту, по кото-
рой его вспоминают сразу, полу-
чил в самом конце жизни. Он 
сыграл лидера преступной груп-
пировки, коварного и беспощад-
ного «вора в законе» по кличке 
Антибиотик в знаменитом се-
риале «Бандитский Петербург». 
А ведь к тому времени о нем 
многие говорили, что свою карь-
еру он загубил... 
 

Может, в футбол? 
     В жизни Льва Ивановича был 
человек, который во многом 
предопределил его судьбу и 
место в истории. Это его стар-
ший брат Олег Борисов — один 
из лучших актеров страны, сы-
гравший десятки главных ролей 
в кино и театре. Открытки с его 
изображением скупали поклон-
ницы по всему Союзу, а его фото 
красовалось в журналах про 
кино и искусство. Парень из про-
стой семьи из Ивановской обла-
сти, в 1947 году Олег поехал в 
Москву учиться на актера, потом 
перебрался в Киев и всю жизнь 
покорял одну вершину за другой. 
      Родители Олега и Льва были 
людьми творческими, играли в 

самодеятельности, но о том, что 
оба их сына станут актерами, 
даже не мечтали. 
     «Олег Иванович, царствие 
ему небесное, вдруг „пошел в ар-
тисты“. Ну а я, младший, — по 
его стопам», — вспоминал Лев 
Борисов. 
     Потом будут говорить о сопер-
ничестве между братьями. Но 
они «играли в разных лигах», так 
что серьезной конкуренции и 
быть не могло. Больше того, 
когда Лев приехал в Киев к 
Олегу, старший брат очень уди-
вился и даже отговаривал млад-
шего — мол, зачем тебе это 
надо, куда ты собрался? Сказал 
даже: «Нам одного артиста в 
семье хватит». И посоветовал 
заняться футболом. 
     Борисов-младший не говорил, 
что обиделся. Но явно решил до-
казать, что брат не прав. Поехал 
в Москву, поступил в Щукинское 
училище, причем с блеском. Ма-
терые преподаватели, отсматри-
вавшие сотни юных дарований, 
взяли его из первого тура сразу в 
третий.    А получив образование, 
Лев Иванович устроился в Театр-
студию киноактера. 
 

«Болтался по стране» 
     Нельзя сказать, что карьера 
Борисова-младшего не зада-
лась. Нет! Он играл в кино, при-
чем приглашали его довольно 
часто. Его первый фильм вышел 
в 1954 году — «Аттестат зрело-
сти» с юным Василием Лановым 
в главной роли. В основном Бо-
рисов играл в эпизодах, но по 
тем временам и это было очень 
престижно. Он менял театры, но 
везде был заметен. А потом... 
Потом началась черная полоса. 

Как говорил сам Лев Иванович — 
«семейные неурядицы». 
     Борисов развелся со своей 
первой супругой, оставив ее с 
дочкой на руках. Кто виноват? Ну 
да, алкоголь. Этот бич в артисти-
ческой среде выкашивал почти 
всех поголовно. Олег Иванович, 
кстати, тоже от этого страдал... 
Но вот Борисов-младший выпал 
из профессии на много лет, 
уехал из столицы, «болтался по 
стране», как он это называл. 
Даже с братом из-за этого отно-
шения испортились, водка съела 
лучшие годы актера. 
     «Жидкость многих подкосила, 
— вспоминал Лев Борисов. — 
Так что моя бурная молодость — 
это познание жизни, познание 
людей, предательства, что в 
какой-то мере было необходимо 
и для творчества. Этот преслову-
тый „первый тайм“ принес много 
невзгод, но, слава Богу, он отыг-
ран. Может быть, и не совсем 
удачно. Второй, мне кажется, 
лучше». А еще он говорил, что 
жизнь его прошла без середины 
— только начало и конец. 

 
«Этого надо кончать» 

     Как ни странно, но возвраще-
ние в нормальную жизнь у Льва 
Борисова началось с роли алко-
голика. Он сыграл вечно пьяного 
монтера Мечникова в «12 
стульях» Леонида Гайдая (1976).    
Актер вернулся в театр. Снова 
женился. В 1979 году у него ро-
дилась дочка Надежда. В 1980-х 
он сыграл десятки ролей в кино. 
В фильме Виктора Бутурлина 

«Садовник» впервые встрети-
лись в одном проекте два брата 
— Олег и Лев Борисовы. И этим, 
кстати, раз и навсегда ответили 
на вопрос о своей якобы вражде. 
     Потом начался развал СССР, 
а вместе с ним и советского кино, 
и вдруг выяснилось, что востре-
бованность Льва Борисова 
меньше не стала. Наоборот! 
Каждый год он получал все 
новые и новые приглашения. 

     В 1995 году Борисов сыграл 
небольшую роль в фильме Вла-
димира Меньшова «Ширли-
мырли». Удивительно, но в этой 
ленте собрались все звезды на-
шего кино, каждому досталась 
яркая и запоминающаяся роль. 
Герою Борисова, мафиози, зна-
току истории криминального 
мира с фразой «этого надо кон-
чать» тоже досталась своя пор-
ция славы. 
     А в 2000 году вышел сериал 

«Бандитский Петербург», в кото-
ром Лев Иванович сыграл крими-
нального авторитета по кличке 
Антибиотик. И вдруг актер полу-
чил то, к чему шел всю жизнь — 
славу, узнаваемость, любовь 
зрителей. Он стал звездой в 67 
лет и сам посмеивался над та-
кими причудами судьбы. В 2001 
году ему присвоили звание на-
родного артиста. Брат Льва Олег 
Борисов ушел из жизни в 1994 

году и не увидел славы брата. 
Впрочем, он и сам наверняка 
понял, что погорячился, когда от-
говаривал младшего стать акте-
ром. 
    Лев Иванович болел... В 2011 
году он перенес инсульт, от кото-
рого так и не смог оправиться. 
Скончался народный артист в 
том же году 15 ноября. 
 

Ольга Карпова.  
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     Чуть более 55-ти лет 
назад, 28 октября 1968 года, 
на экраны страны вышел 
двухсерийный черно-белый 
фильм Станислава Ростоц-
кого «Доживем до понедель-
ника». 
     Aif.ru собрал любопытные 
факты о картине, которая и се-
годня смотрится на одном дыха-
нии. Хотя изменились и страна, 
и школьники, и учителя… 
 

Тему объявили опасной 
     Узнав, что Ростоцкий решил 
снимать фильм о сомневаю-
щемся в себе и своих педагоги-
ческих методах учителе, 
начальники Госкино объявили 
тему опасной и написали 
«кляузу» в Минкульт с требова-
нием запретить съемки. Но ди-
ректор киностудии им. Горького 
Бритиков взял ответственность 
на себя и разрешил снимать. 
Хотя в любой момент процесс 
мог быть остановлен.  
     Возможно, еще и поэтому 
снят фильм был в рекордные 
сроки — за 3,5 месяца. Съемки 
проходили в новой московской 
школе № 234 (сейчас Первый 
Московский образовательный 
комплекс) по адресу ул. Тихоми-
рова, д. 10 (район Северное 
Медведково тогда только за-
страивался). Снимали картину в 
основном во внеурочное время. 
Ученики этой школы в массовых 
сценах не участвовали — приво-
зили других. Тем более что мно-
гие сцены снимались в 
павильоне. 
     Когда по сюжету за окном 
школы шел дождь, ее поливали 
из пожарных шлангов. Сердо-
больный директор — ветеран 
войны с протезом вместо ноги 
— очень переживал за здание: 
школа-то была совсем новая. 
 

За Тихонова пришлось  
бороться 

     В картине снимались не-
сколько дебютантов (без учета 
эпизодников): Ольга Остро-
умова (Рита Черкасова), Роза 
Григорьева (комсорг Света Де-
мидова), Аркадий Листаров 

(Вова Левиков), Нина Емель-
янова (учительница 1 «А» Таи-
сия Николаевна), Александр 
Барский (Санёк), Людмила Ар-
харова (Надя Огарышева). 
     Для Розы Григорьевой лента 
стала единственной в кинокарь-
ере. У некоторых актеров в 
фильмографии — лишь две кар-
тины. Для студента Игоря Ста-
рыгина (Костя Батищев) фильм 
Ростоцкого стал вторым. Но 
Костя Батищев — его первая за-
метная роль. 

     За Вячеслава Тихонова (ис-
торик Илья Семенович) режис-
серу пришлось бороться. 
Сначала противился сценарист 
Григорий Полонский (для него, 
учившегося на Высших сценар-
ных курсах, работа была дип-
ломной). Он видел в роли 
Мельникова («человека с исто-
рией, фронтовика) Бориса Ба-
бочкина или Зиновия Гердта. 
Тихонов, по его мнению, был 
слишком красив, интеллигентен 
и благополучен. К тому же мо-
ложе героя. Убедив Полонского, 
что здесь нужен только Тихонов, 
Ростоцкий принялся уговари-
вать актера, который после Анд-

рея Болконского (фильм «Война 
и мир» Сергея Бондарчука) 
хотел даже уходить из профес-
сии — исполнением своим он 
был крайне недоволен. Роль 
Мельникова же казалась ему 
мелкой и безликой. Режиссер 
прибегнул к крайней мере: 
«Если ты мне друг — будешь иг-
рать!» И она сработала. 
     Вместо неизвестной тогда 
Ирины Печерниковой («англи-
чанка» Наталья Сергеевна) 
могли сыграть Светлана Свет-

личная или Валентина Шендри-
кова. Но и Печерникову роль 
поначалу не вдохновила. Она 
предполагала, что получится 
«типичная идеологическая 
ерунда». Тем не менее согласи-
лась. Хотя сниматься с Тихоно-
вым, в которого была влюблена 
вся страна (Печерникова — в 
том числе), было сложно. А 
иные репетиции с классом за-
канчивались слезами актрисы.   
     Печерникова снималась в па-
рике, так как носила длинные 
волосы. Старыгин играл в мод-
ной куртке Ростоцкого, которую 
тот привез из Канады. Джинсы 
ему мастерицы сшили из куска 

обнаруженной где-то на студии 
японской ткани, приделав 
лейблы и заклепки. Нине Мень-
шиковой пришлось смириться с 
ужасным пучком на голове. А 
Юрий Чернов вынужден был 
«состаривать» школьную форму 
и портфель, играя им, словно 
мячом, в футбол. 
     «Доживем до понедельника» 
— единственная работа Ростоц-
кого, в которой он снял жену 
Нину Меньшикову («русичка» и 
завуч Светлана Михайловна). 

Пробы она проходила наравне с 
другими и убедила мужа, что 
справится. Но в процессе съе-
мок намучилась: он требовал с 
нее больше, чем с остальных, 
ему казалось, что она играет не-
важно. В итоге эта роль стала 
одной из лучших в карьере ак-
трисы.  
 

Зал скандировал  
«Молодцы!» 

     Когда картина была снята, из 
Госкино пришла бумага, где 
было написано, что «главной 
ошибкой Киностудии им. Горь-
кого является запуск в производ-
ство фильма „Доживем до 

понедельника“». 
     Через день после того, как го-
товую картину отвезли в Коми-
тет по кинематографии при 
Совмине СССР, режиссера вы-
звал председатель комитета 
Алексей Романов: «Ростоцкий! 
Вы сделали хороший фильм!.. 
Но вы же понимаете, что это — 
совершенно невозможно!..» 
После длительной беседы Ро-
манов предложил внести в 
ленту 28 поправок. Как призна-
вался потом Ростоцкий, «если 
бы я действительно их внес, 
картины попросту не было бы». 
Согласился на три — остальное 
отбил.  
     Фильм первым делом пока-
зали на съезде учителей. 
Сначала зал холодно принимал 
картину, но в финале педагоги 
стоя скандировали, как на хок-
кейном матче: «Мо-лод-цы!» 
     По опросу журнала «Совет-
ский экран», «Доживем до поне-
дельника» был признан лучшим 
фильмом 1968 года. В 1969-м 
картина получила Гран-при Мос-
ковского кинофестиваля. В 
1970-м — удостоена Государст-
венной премии СССР. 
      После выхода картины Ольга 
Остроумова, Игорь Старыгин и 
Ирина Печерникова проснулись 
звездами. Ирину к тому же долго 
считали женой Вячеслава Тихо-
нова. 
     «Журавлиная песня» (музыка 
Кирилла Молчанова, стихи Ге-
оргия Полонского), звучащая в 
картине, стала школьным валь-
сом многих поколений учащихся 
и с 1972 года часто исполнялась 
детскими хорами. 
     Для школы № 234 фраза из 
фильма «Счастье — это когда 
тебя понимают!» стала девизом. 
Позже в школе был создан 
музей, посвященный картине 
«Доживем до понедельника». 
Здесь хранятся старые школь-
ные альбомы, чернильницы, на 
стенах — цитаты и кадры из 
фильма. А на большом экране 
можно посмотреть саму картину. 
 

Татьяна Уланова 
На снимке: Ирина Печерникова 
и Вячеслва Тихонов в фиьме 
«Доживем до понедельника», 
1968 г. Кадр из фильма  

наше кино

Печерникову и Тихонова «поженили»Печерникову и Тихонова «поженили»
ТТааййнныы  ффииллььмм аа  ««ДДоожжииввеемм  ддоо  ппооннееддееллььннииккаа»»  

«« Жидкость многих подкосила»Жидкость многих подкосила»
ККаакк  ««ААннттииббииооттиикк»»  ЛЛеевв  ББооррииссоовв  ззаа  жжииззнньь  ббооррооллссяя

наши кумиры
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По горизонтали:: 2. Мемориальное сооружение. 7. Нидерландский художник, 
автор картин "Извлечение камня глупости", "Корабль дураков". 9. Сельскохозяйствен-
ное орудие. 10. И аромат, и зловоние. 11. Гора в Греции. 12. Спортивный клуб Льва 
Яшина. 14. Металлическая деталь для скрепления деревянных частей постройки. 17. 
Цветок с женским именем. 20. Нашивки на погонах. 22. Плут, мошенник. 23. Легковая 
машина. 24. Французская ежедневная газета. 26. Участник балаганного представле-
ния. 28. Неприятный или странный человек. 30. Отец героев Троянской войны Ага-
мемнона и Менелая. 32. Льдина в торосах. 35. Город и озеро в Швейцарии. 37. 
Смелость, бесстрашие. 39. Марка импортной фотопленки. 40. Могущество. 41. Рос-
сийская телевизионная премия. 42. То же, что Плеяды. 
 
По вертикали: 1. Отделение масонской организации. 3. Стиль спортивного плава-
ния без выноса рук над водой. 4. Аквариумная рыбка семейства карповых. 5. Окру-
жающая .... 6. Правый приток Ангары. 8. Государственный язык государства в Азии. 
9. Снасти судового стоячего такелажа, раскрепляющие к бортам мачты и стеньги. 11. 
Инструмент плотника. 13. Сельскохозяйственная постройка. 15. Район Москвы. 16. 
Съедобный гриб. 18. Город в Орловской области. 19. Подвижная часть электрической 
машины. 20. Ее должен тянуть каждый солдат. 21. Дерево из рода платан. 25. Армян-
ский барабан. 27. Название платообразных летних горных пастбищ в Крыму. 29. ... 
Амундсен. 31. Устаревшее название солидола. 32. Однообразный раскатистый звук. 
33. Повальная смертность скота. 34. Сорт винограда. 36. Репная похлебка. 38. Рос-
сийский актер ("Гараж", "Небеса обетованные").

28 декабря 
70 лет со дня рождения 
1953. Ричард Клайдерман, французский пианист  
115 лет со дня рождения 
1908. Лью Эйрес Лью Эйрес, американский  
актер. Номинант на премию «Оскар» (1948) 
50 лет со дня рождения 
1973. Александр Робак, актер театра и кино, про-
дюсер, режиссер. 

29 декабря 
85 лет со дня рождения 
1938. Йон Войт, американский актер ("Полуноч-
ный ковбой", "Возвращение домой"), лауреат пре-
мий "Оскар", отец Анджелины Джоли  

30 декабря 
95 лет со дня рождения 
1928. Бо Диддли американский певец, музыкант, 
композитор, один из пионеров рок-н-ролла  

31 декабря 
95 лет со дня рождения 
1928. Татьяна Шмыга, артистка оперетты, народ-
ная артистка СССР  

90 лет со дня рождения 
1933. Семён Фарада, актёр театра и кино 
80 лет со дня рождения 
1943. Бен Кингсли (Кришна Пандит Бханджи), 
британский актер, лауреат премий "Оскар" и "Зо-
лотой глобус"  
75 лет со дня рождения 
1948. Регина Дубовицкая, ведущая «Аншлага». 
75 лет со дня рождения 
1948. Донна Саммер, американская певица  

1 января 
105 лет со дня рождения 
1919. Джером Дейвид Сэлинджер, американский 
писатель  
85 лет со дня рождения 
1939. Мишель (Жослин) Мерсье, французская ак-
триса, исполнительница роли Анжелики ("Анже-
лика маркиза ангелов" и др.)  

2 января 
55 лет со дня рождения 
1969. Кристи Николь Тарлингтон, американская 
супермодель  

3 января 
85 лет со дня рождения 
1939. Бобби (Роберт Марвин) Халл, канадский 
хоккеист, один из лучших нападающих НХЛ за 
всю историю лиги  
55 лет со дня рождения 
1969. Михаэль Шумахер, немецкий автогонщик 
"Формулы-1", неоднократный чемпион мира  

4 января 
90 лет со дня рождения 
1934. Зураб Церетели, художник, скульптор, пре-
зидент Российской академии художеств 
85 лет со дня рождения 
1939. Игорь Численко, футболист, нападающий 
московского "Динамо" и сборной СССР, 
70 лет со дня рождения 
1954. Олег Романцев, футболист, тренер  

5 января 
85 лет со дня рождения 
1939. Рустам Ибрагимбеков, азербайджанский 
писатель, один из авторов сценария фильма 
"Белое солнце пустыни"  

55 лет со дня рождения 
1969. Мэрилин Мэнсон, американский музыкант  

6 января 
95 лет со дня рождения 
1929. Бабрак Кармаль, президент Афганистана 
(1979-1986)  
85 лет со дня рождения 
1939. Валерий Лобановский, украинский футбо-
лист, тренер  
70 лет со дня рождения 
1954. Энтони Мингелла, английский кинорежис-
сер ("Английский пациент")  

7 января 
60 лет со дня рождения 
1964. Николас Кейдж, американский актер  

8 января 
200 лет со дня рождения 
1824. Уилки Коллинз, английский писатель ("Лун-
ный камень", "Женщина в белом")

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
По горизонтали:  5. Гамбузия. 7. Кроссинг. 9. Орден. 10. Ильмень. 11. Лилль. 12. Анубис. 15. Санта. 18. Сельва. 20. Прокорм. 21. Уточкин. 22. 
Остол. 23. Калебас. 24. Испанец. 26. Террор. 28. Векша. 31. Ржанка. 35. Сорго. 36. Кондуит. 37. Луара. 38. Скоморох. 39. "Архиерей". 
По вертикали:  1. Убанги. 2. "Узник". 3. Гольё. 4. Усилие. 5. Гаршнеп. 6. Язьва. 7. Кнехт. 8. Головин. 13. Бройлер. 14. Столбур. 15. Самосев. 
16. Ноутбук. 17. "Акулина". 18. Столпер. 19. Лакенуа. 23. Ксерокс. 25. Цикорий. 27. Обойма. 29. Евнух. 30. Штука. 32. Жюльен. 33. Акиро. 34. 
Птаха. 

Начало в №№ 14(376),16(378), 
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 29. Среди живых языков 
самым близкородствен-
ным английскому яв-
ляется фризский. 
 
     На фризском языке сегодня 
говорят в трех небольших обла-
стях Германии и Нидерландов. 
 

30. Два английских слова 
в одном. 
 
    В английском языке есть 
слова, который образовались в 
результате слияния двух слов, 
при этом сливается и форма, и 
значение. Это явление по-анг-
лийски называется “portman-
teau”, а по-русски – стяжение, 
или «слово-чемодан». 

     Например, таким «чемода-
ном» является новое слово 
“hangry”. Это одновременно 
“hungry” и “angry”, то есть «злой 
и голодный». 
 
31. Все буквы англий-
ского алфавита можно 
запихнуть в одно предло-
жение. 
 
     Этот прием называется “pan-
gram” (панграмма). Самая зна-
менитая английская панграмма 
выглядит так: “The quick brown 
fox jumps over a lazy dog”. 

 
32. Некоторые англий-
ские слова можно читать 
в любую сторону. 
 
     “Palindrome” (палиндром) это 
когда слово или фраза читаются 
задом наперед точно так же, как 
и в обычном направлении. При-
мер слова-палиндрома: 
“madam”. 
 

33. Некоторые  англий-
ские слова можно пере-
ворачивать вверх 
тормашками. 
 
     Такие слова называются “am-
bigram” (амбиграмма). Если ам-
биграмму перевернуть, она 
будет читаться точно так же. 
     Хороший пример английской 
амбиграммы – слово “SWIMS”, 
написанное заглавными бук-
вами. 
 
34. Есть специальное  
название для слов,  
в которых ни одна буква 
не повторяется. 
 
      Такие слова называются “iso-
gram” (изограмма).  Изограмма – 
слово или словосочетание, в ко-
тором ни одна буква не повто-
ряется.  Например, слово 
“dialogue” это изограмма. 
 
35. Некоторые англий-
ские слова образовались 
путем самоповтора. 

 
     Такой способ словообразова-
ния называется “tautonym” (тав-
тоним). Примером тавтонима 
является чрезвычайно распро-
страненное английское слово 
“so-so”, которое означает «нор-
мально» или «более-менее». 
 
36. Английское слово 
"privacy" не имеет ана-
логов в русском языке.  

     А все потому, что означает не-
прикосновенность частной 
жизни, личного пространства. 
Ну и как прикажете его перево-
дить? Как адаптировать к росси-
йиским условиям, где на это 
самое личное пространство по-
кушаются сотню раз на дню?! 
Знакомые вваливаются в гости 
без предупреждения. Бабки в 
автобусах требуют уступить 
место. Какой-то маньяк из окна 
соседнего дома разглядывает 
тебя в бинокль. А куда вы де-
нете ужасную людскую манеру - 
придвинуться вплотную и ды-
шать, дышать в лицо собесед-
нику? 
 
37. "Nice" (в значении 
"милый", "славный", 
"приятный") - одно из 
самых затрепанных 
слов в английском 
языке.  
 
     Настоящее значение его 
можно определить только по 
контексту. Изначально не обо-
значая никаких специфических 
черт характера и ничего такого, 

что могло бы вызывать недо-
вольство, слово это использу-
ется в любом случае, когда 
нужно дать ответ, окрашенный в 
тона безучастного одобрения, 
по любому поводу - от погоды до 
конкретной трудовой задачи.     
Негативная его форма, "нехоро-
ший", может описывать самые 
разнообразные дурные наклон-
ности - от ковыряния в носу до 
каннибализма. 

     Англичане с рождения слы-
шат слово "nice". Еще в колы-
бели их предупреждают, что 
нельзя совершать антиобще-
ственные поступки. Ну а когда 
детишки начинают болтать 
сами, они становятся настоя-
щими экспертами по употребле-
нию этого словечка. Они могут 
даже передразнивать взрослых, 
со столь любимой англичанами 
тонкой иронией восклицая: 
Nice!!! - или: How nice!!!, желая 
одной лишь интонацией под-
черкнуть, что кто-то ведет себя 
просто отвратительно. Ирония 
вообще один из важнейших и 
часто встречаемых элементов 
английской беседы. 
 
38. В разное время пури-
сты стремились очи-
стить английский язык  
 
     Очищался он от заимствова-
ний из французского, латинского 
и других языков, составляющих 
более половины английской 
лексики, и заменить их исконно 
английскими словами. 
     Один из лозунгов, созданных 
английскими пуристами, звучал 

так: "Avoid Latin derivatives; use 
brief, terse Anglo-Saxon monosyl-
lables". По иронии, однако, в 
данном лозунге было всего 
лишь одно англосаксонское 
слово - Anglo-Saxon; все осталь-
ные слова были заимствован-
ными.

ээттоо   ииннттеерреесснноо
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